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У меня нет желания пересказывать и 
комментировать всё то, что было опубли-
ковано в фоторепортажах. Смысла в этом 
нет, а то, что происходит, все прекрасно 
видят без моих реплик. Мне другой момент 
интересен: почему вот это всё повторяется 
с каким-то упорством? Как будто сдаём эк-
замен по Основам выживания. Как только 
наступает весна, начинается таяние снегов 
– всё, там, где раньше было подобие дороги, 
теперь зловонный водоём. В самом таком 
лучшем случае. 

Вот весьма показательный пример. 4 
апреля, понедельник. Пересечение улиц Ко-
стоусова и П.Морозова. На ул.П.Морозова 
«мобильный отряд» дорожных рабочих 
ООО «ТСК «Стройресурс» в количестве че-
тырех человек ломами и лопатами прово-
дили некие работы. Очень, кстати, занима-
тельно было на это посмотреть. Вот четыре 
человека, у всех имеется рабочий инстру-
мент, однако работают только двое. Может, 
они чередуются, работают «попарно – па-
раллельно», не имеет значения, важна сама 
суть – они работают. И я, в силу не могу ска-
зать чего, подумал, что «строительно-благо-
устроительная» фирма под впечатлением от 
фоторепортажей решилась убрать снежные 
горы с обочин. Видимо, настолько я был из-
умлён происходящим (не каждый же день 
видишь «работающих рабочих», верно?), что 
не обратил внимания на отсутствие транс-
порта для вывоза «снежных многообразий». 
Всё верно, снег никто вывозить не собирал-
ся, а рабочие просто напросто прорубали 
так называемые «ливнёвки». А всё потому, 
что скопившийся за зиму снег начал таять, 
дорога по П.Морозова постепенно превра-
тилось в массу, похожую на болотную и что-
то надо с этим делать. 

И сделали: пробили отверстия в «Талиц-
кий водоём», пусть туда стекает водичка с 
примесями «режевских выхлопов»! Сейчас 
там более или менее пристойно всё выгля-
дит, «Стройресурс» может себе «галочку в 
актив» поставить. А как же!? Такие работы 
проведены, целых четыре сотрудника были 
задействованы! Хотя, если серьёзно, то по-
добное происходит ежегодно. Вместо пла-
номерной работы в определённый период 
происходят авральные действия на высоких 
скоростях. И долго так будет продолжаться?

День тот же, место действия – 
ул.Советская, режевская «Плотинка». До-
рожные рабочие неведомого мне подряд-
чика (МУП «Чистый город», ООО «ТрансКом 
– М», ООО «Максима», не знаю уже, я в них 

путаюсь) занимались там же самым, что и 
их коллеги на Гавани, а именно - проруба-
ли ливневые стоки. Пускай течёт водичка 
со страшным химическим составом в Ре-
жевской пруд, чего такого? Правда, потом 
– летом уже – не надо жаловаться, что даже 
бездомные кошки отказываются есть рыбу, 
выловленную в нашем водоёме. И опять всё 
это вместо нормальной работы в зимний 
период. 

Дальше - та же улица Советская, «Пло-
тинка», но уже со стороны бывших заво-
дов. Это где забор силами «Сафьяновской 
меди» превращён в выставку художников–
«авангардистов» - заплаточников». Так этот 
забор грязищей уляпали – вот честное сло-
во, снизу вверх и на полную катушку. О чём 
это говорит? Наверное, о том, что зимой 
надо было снег убирать, а не надеяться на 
«всё равно весной всё растает»? Растает, 
куда же без этого, но с какими последстви-
ями?

«Повторенье – мать ученья», - гласит на-
родная мудрость. В нашем случае, похоже, 
все настолько умные, что учиться не хотят, 
упорно из года в год повторяют собствен-
ные ошибки, сами мучаются, других мучают, 
но ничего не меняется. 

Заместитель председателя Гордумы (ему 
надоело такое положение дел) обратился 
вот с жалобой на мэра, вице-мэра и УГХ в 
Прокуратуру, а что в результате опять полу-
чим? Если даже прокурорский помощник  
удивлялся, как это так, в справке написано, 
что всё в порядке, недостатки устранены, 
а на самом деле чуть не утоп в «весеннем 
самостоятельном таянии снегов»? Вроде 
взрослый человек, в Реже живёт, а не пони-
мает, что бумажная писанина никаким об-
разом не связана с реальной жизнью. Зато 
теперь узнает! Быть может, начнётся наведе-
ние реального порядка на городских улицах 
и прекратится мученье окружающих. Ну, это 
дело будущего, идём дальше.

Пересечение улиц Костоусова-Свердло-
ва. Как бы это объяснить… В общем, проез-
жая часть участка ул.Костоусова напротив 
насосной станции «круглого вида». Вместе 
со снегом «растаял» и значительный кусок 
дорожного полотна. Это что, нормально? 
И, что особенно привлекает внимание, на 
обочине, прямо над исчезнувшим асфаль-
том, возвышается знак «Искусственная не-
ровность». Как ведут себя водители: одни 
объезжают «нестандартный участок» по 
обочине, другие находятся в ожидании ос-
вобождения встречной полосы и движутся 

уже по ней, третьи – а они просто не свора-
чивают на Костоусова. 

Итак, что произошло? Плановый ремонт, 
начавшийся прошлой осенью и отложен-
ный на очередную «Пятилетку развития»? 
Вроде нет. Срочный ремонт из-за неведо-
мых причин? Так не сезон ещё, рано асфальт 
укладывать. Ещё «что-то»? Вот это уже похо-
же на причину дорожной дыры. Как-то даже 
пожалеть хочется несчастные «бибики», ко-
торые вынуждены возить своих владельцев 
по бездорожьям города Реж! Смех смехом, 
но ведь асфальт растаял в центе города! 
Впрочем, если в «Центре нет Торгового цен-
тра, то это не Центр», - скорее всего, такой 
установкой пользуются в УГХ и  ему подоб-
ных структурах. 

Интересно, а какую отписку в этом слу-
чае дала бы ГИБДД? «Неполадки устране-
ны»? Только бумагу дорогостоящую пере-
водят. Такой вот «весенний натюрморт» 
получился.

Наконец, на что ещё хочу обратить вни-
мание, это городские парки и скверы. Я всё 
понимаю, до меня давно уже «дошёл» ос-
новной принцип «Весной всё растает», но 
не до такой же степени! Как всегда, пример 
– парк «Центральный», улица Ленина. Уж 
это-то точно «Центр» со всеми имеющимися 
в наличии «центрами». Парк находится в му-
ниципальной собственности, следователь-
но, в очередной раз отбрехаться «не знаю, 
не понимаю, не моё, виновных тут не бы-
вает» уже не получится. Теперь, внимание, 
вопрос: почему эта территория называется 
мало того что «Парк», да ещё и «Централь-
ный»? В Администрации не в курсе, что за 
вверенным имуществом – а это имущество, 
как ни крути – надо следить? УГХ не знает 
такую простую вещь, как благоустройство 
территории? С одной стороны, всё предель-
но ясно: есть подрядчик, который и обязан 
проводить все работы, связанные с содер-
жанием парка. С другой –договор подряда 
с УГХ действителен или уже расторгнут? 
В любом случае, парк в городском центре 
без нормальных работ по благоустройству 
и дальнейшему содержанию не может так 
называться. А между тем, на него были вы-
делены федеральные деньги в рамках про-
граммы «Комфортная городская среда», о 
чём свидетельствует табличка у парадного 
входа. 

Не знаю, что и сказать по этому поводу: 
кому-то и на электрическом стуле вполне 
себе комфортно, а кому-то комфорт – это 

прогуляться по аллее, ухоженной дорожке, 
отдохнуть на не изгаженной скамейке. К 
чему я веду: за весь зимний период в парке 
не делалось практически ничего, связанно-
го с содержанием территории. Может, «раз 
в период «когда захочется» что-то и делали, 
но практически результатов нет. 

А есть неубранный снег, который «вес-
ной всё равно растает», есть мусор, кото-
рый когда-нибудь уберут. И как конечный 
результат повторяющиеся из года в год про-
блемы. То же самое, если не хуже, можно 
видеть и в парке у школы №3, там, как всем 
известно, «всегородской домик отдохнове-
ния – Нужник». Парадокс ситуации ещё и в 
том, что всех всё устраивает (кроме меня, 
видимо). 

Я вот хочу воспользоваться таким слу-
чаем и обратиться к Заместителю предсе-
дателя гордумы Алферьеву. Уважаемый 
Александр Владимирович, у Вас неплохо по-
лучается доводить своё мнение не только 
до городских руководителей, но даже и до 
прокурорских работников. Очень редкое и 
ценное качество в наше время. Вы бы объ-
яснили всем «этим» правителям и надзи-
рателям, что парк – это неотъемлемая 
часть города, там тоже нужен нормальный 
подрядчик, а не «рекламная фирма», что за 
подобное «содержание» надо штрафовать 
и отзывать лицензии у тех, кто привык 
«осваивать бюджет», ничего не предлагая 
взамен. Мне думается, что Вас послушают. 
Хотя бы в ускоренном темпе наведут поря-
док.

Есть такой фильм «Хроники Нарнии». 
Бредовая, на мой взгляд, кинематографиче-
ская эпопея. Так вот, Нарния – это вроде как 
мифическая страна такая. Если перенести 
Нарнию к нам, сюда, на Режевские земли, то 
вместо той сказочной Нарнии из телевизо-
ра мы получим Свинарнию в реальной жиз-
ни. Именно так – Свинарния. А всё только 
потому, что у некоторых «освоителей бюд-
жета» есть дурная привычка повторять всю 
мерзость и грязь ежегодно. Всем назло про-
сто. Я тут примеры привёл – самые простые, 
то, что на виду и к чему все привыкли и, воз-
можно, не замечают. А сколько примеров, 
моментов я пропустил? Не хочу утомлять и 
расстраивать простого режевского жителя 
дополнительными примерами переделан-
ной поговорки «Повторенье – мать муче-
нья». 

Пока остановлюсь на этом. Пока…
Антон Петроченко

Существуют в нашей жизни четыре неприятности. Они 
называются зима, весна, лето и осень. Зиму как-то пе-
режили в очередной раз. Теперь вот – середина весны, 
тоже живём. Правда, очень уж своеобразно.

А.Алферьев  "удивляет"  помощника  прокурора 

Изображение из открытых источников сети Интернет
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Он был профессиональным ав-
томобилистом. Еще с юности, уже 
в армии, стал лучшим шофёром 
части. Об этом говорят многочис-
ленные грамоты. С автомобилями 
была связана вся его жизнь. Акку-
ратность, внимательность за ру-
лем, шофёрская смекалка не раз 
выручали его в дальних рейсах. 

Работа и спорт – для него они 
были неделимы, потому что в 
основе и того, и другого лежала 
любовь к автомобилю. Рискован-
ный, отчаянный, преданный раз 
и навсегда выбранному делу – та-
ким был Александр Казанов. На-
верняка многие режевляне пом-
нят «ЗИЛок» под номером 116 на 
нашей Бобровской трассе... 

40 лет назад 18 апреля 1982 года ушёл из жизни один 
из первых автогонщиков г.Реж, Кандидат в мастера спор-
та Казанов Александр Михайлович.

Здравствуй, папа, родной… 
Как ты там?..
Самый любящий в мире мужчина...
Знаешь, если года посчитать,
У  тебя  сейчас  были  б морщины…
Я бы их целовала, шутя,
Или ныла в рукав, когда плохо.
Ты шепнул бы, что годы летят, 
Только я всё такая ж дурёха…
Ты мне сниться совсем перестал.
Не приходишь – 
скажи мне, так надо?
С ливнем весточку дай – 
как ты там?..-
Я ей буду отчаянно рада.
Я тебе расскажу, как живу,
Что пишу, с кем не жду 
больше встречу…
И что еле держусь на плаву,
Всё надеясь, что время залечит.
А оно мерно тикает в такт,
Долго шьёт оно швы – 
не для слабых.
Знаешь, если года посчитать…
Седина тебе очень пошла бы…

Все, кто знал и помнит 

Александра Михайловича, 

вспомните его добрым сло-

вом.

Дочь Ирина, 

внуки Александр и Татьяна

В СПОРТИВНОМ КЛУБЕ «АНТЕЙ» ПРОШЛО 
ПЕРВЕНСТВО ПО КИОКУСИНКАЙ В ДИСЦИ-
ПЛИНЕ КУМИТЭ. 

Перед соревнованием главный судья Гарбуз 
Сергей Леонидович провёл судейский семинар, 
после чего слаженная работа судейской бригады 
сразу настроила участников соревнования на бо-
евой лад. 

Данил Брятов провёл тщательную разминку и 
принимал участие в работе боковых судей с Гле-
бом Гарбузом, Иваном Балабановым и Виталием 
Левицким. Никита Сосновских вызывал на татами 
бойцов и вел судейский протокол. Влад Мерзля-
ков отработал секундометристом, а Николай Кры-
лов и Егор Куликов фотографировали и помогали 
надевать спортсменам жилеты. 

Согласно правилам выступления в кумитэ 
каждый участник соревнования должен иметь 
свою амуницию: белое доги, раковину на пах, 
протекторы на голень и взъём стопы, накладки на 
руки и шлем. У ребят горели глаза, и была видна 
их отвага и решимость на выступление в поедин-
ках. Но удача улыбнулась не всем, были разоча-
рования, слёзы и досада. Не один раз главному 
судье приходилось назначать дополнительное 
время для выяснения победителя. 

Поединки проходили в четырёх возрастных 
и весовых категориях по системе с выбыванием 
после одного поражения. Самые техничные и зре-
лищные поединки показали каратисты старшей 
группы. 

По окончании соревнования Сергей Леони-
дович поблагодарил своих учеников за хорошие 
поединки, отметив, что все ребята очень прибави-
ли в технике и отваге, тут же указал на недоработ-
ки. Ну, а те, кто не попал в призёры, это - не беда, 
все медали ещё впереди, главное, что мероприя-
тие прошло без травм, синяков и ссадин. 

Победителей и призеров наградили медаля-
ми и дипломами. 

Призеры:
8 лет – до 30 кг: 1 место – Артём Леонтьев; 

2 место – Дмитрий Куликов; 3 место – Михаил 
Востриков. 

9 лет – до 40 кг: 1 место – Владимир Матвеев; 
2 место – Даниил Смирнов; 3 место – Андрей 
Банников. 

10 лет – свыше 40 кг: 1 место – Алик Шаи-
нян; 2 место – Сергей Швецов; 3 место – Про-
хор Вербин. 

11 лет – свыше 40 кг:  1 место – Ар-
сений Хиль; 2 место – Евгений Леонтьев; 
3 место – Евгений Тесленко. 

После вручения медалей Сергей Леонидович 
сказал, что лента на медалях это священная Геор-
гиевская лента, которая является символом вер-
ности отечественным ценностям, символом че-
сти, сейчас лента является знаком солидарности 
русского народа с жителями Восточной Украины. 

ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ НАСТОЛЬНОГО ТЕН-
НИСА команды «Антей» (тренер А.В.Ежов) и «Ро-
весник» (тренер К.Г.Мячков) отметили матчевой 
встречей. 

В спортклубе «Антей» соревновались игро-
ки начального уровня подготовки. Команду 
«Антей» представляли: Михаил Рудник, Да-

нила Першин, Михаил Маркелов, Матвей За-
белин и Артём Ленц. В команде «Ровесник» 
играли Новинский Артём, Костюнин Илья, 
Аухатов Ралиф, Ермеев Дмитрий и Зайцев 
Виктор. 

Команда-победитель определилась по наи-
большей сумме набранных очков - это команда 
«Ровесник», счёт по партиям 16:9. 

В зале настольного тенниса Центра твор-
ческого развития играли спортсмены среднего 
уровня.  Команда «Ровесник»: Егор Шкода, 
Михаил Вахрушев, Егор Старцев, Ярослав 
Романов. Команда «Антей»: Владислав Ко-
ролёв, Матвей Князев, Ильгар Гусейнов, 
Кирилл Мергасов.  Команда-победитель опре-
делилась по наибольшей сумме набранных оч-
ков плюс игра в парном разряде. В одиночном 
разряде победу одержала команда «Антей» со 
счётом 10:6, но в парах проиграли 0:2. В итоге 
«Антей» победил со счетом 10:7. 

Общий счёт матчевой встречи 1:1. Участни-
ки команд награждены грамотами и сладкими 

призами. Вот так отметили свой праздник спор-
тсмены настольного тенниса!

ПЕРВЕНСТВО РЕЖЕВСКОГО ГОРОДСКОГО 
ОКРУГА ПО ШАХМАТАМ СРЕДИ ДЕТЕЙ ДО 9 
ЛЕТ ПРОШЛО В ШАХМАТНОМ КЛУБЕ «ГАМ-
БИТ». 

Начало турниру положило награждение 
призёров предыдущего Первенства среди де-
тей до 15 лет: Кирилла Фотеева, Мирослава 
Коноваленко и Анатолия Мельникова. На про-
тяжении всего турнира эти ребята помогали в 
судействе, разъясняя ошибки своим младшим 
коллегам.

Тринадцать шахматистов возраста до 9 лет 
встретились, чтобы определить лучшего. Все 
участники турнира были примерно равными по 
силам, поэтому каждое завоёванное или про-
игранное очко могло лишить призового места 
или откинуть далеко назад в турнирной табли-
це. 

После состязаний главный судья 
А.А.Замуруев сказал, что турнир получился 
очень упорным, плотные результаты видны в 
протоколе, а чтобы определить шахматиста, за-
нявшего третье место, пришлось прибегнуть к 
дополнительной системе обсчёта результатов. 
Результат - два третьих места. 

Итоги первенства: 
1 место – Казанцев Сергей (тренер 

В.Доспехов), 2 место – Чепчугов Дмитрий 
(тренер Э.Никогосян), 3 место – Клейман Глеб 
и Петровых Богдан (тренер В. Доспехов). 

Следующие результаты: 5-7 место Валерия 
Бартова, Настя Илюкевич, и Роман Назаров, 
8 – Бачинин Артём, 9 – Ермаков Иван, 10 – 12 
Лиза Уфимцева, Кирилл Дмитриев, Анна Дёми-
на, 13 место Анастасия Шестакова. 

Впереди - 16 – 17 апреля - Первенство Режев-
ского городского округа среди юношей и девушек 
до 17 лет. 

Любители умственных игр, присоединяйтесь 
к шахматным баталиям, будьте в гуще интеллек-
туальных событий нашего района. Участвуйте в 
соревновании! 

Олег Подгорнов
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12.04.2022 г. в 00:43 в МЧС поступило сообще-
ние о пожаре в посёлке Озёрный по улице Бере-
говая. На площади 75 кв.м. сгорели надворные 
постройки и частный жилой дом. В результате по-
жара погиб 1 человек. В связи с этим сотрудники 
отдела надзорной деятельности РГО, АГО и 223 
пожарно-спасательной части провели внеплано-
вый рейд в поселке Озёрный по ул.Береговая. 

Сотрудники МЧС напомнили гражданам про 
мероприятия по предупреждению пожаров в 
частном жилом секторе, основными причинами 
возникновения которых являются несоблюдение 
правил пожарной безопасности при печном ото-
плении и эксплуатации бытовых электронагрева-
тельных приборов.

Стоит отметить, что печным отоплением 
в частных домовладениях, в банях, на дачных 
участках пользуется более половины всех граж-

дан. Печь является не только источником тепла 
и уюта, но также причиной пожаров. Чтобы не 
оказаться в неприятной ситуации, пожарные-спа-
сатели рекомендовали своевременно проверять 
исправность печи и дымохода, чистить от сажи и  
замазывать трещины; плотно закрывать печные 
дверцы, иметь возле печи предтопочный лист, а   
ремонт и печную кладку доверять только специ-
алистам с хорошей репутацией.

Сотрудники МЧС  напомнили и об опасности 
эксплуатации неисправных электронагреватель-
ных и газовых приборов, электропроводки с на-
рушением изоляции.

Общаясь с жильцами, огнеборцы неустанно 
обращают внимание на то, что только личная от-
ветственность и выполнение противопожарных 
рекомендаций помогут обеспечить безопас-
ность.

Право собственности состоит из прав вла-
дения, пользования и распоряжения (часть 
1 статьи 209 ГК РФ). Исключение одного или 
двух этих составных прав полностью исключа-
ет право собственности. В этом случае возни-
кают другие гражданско-правовые отношения 
– аренда, безвозмездное пользование, опера-
тивное управление и прочее.

Право собственности на объекты недви-
жимого имущества неразрывно связано с зе-
мельным участком, на котором это недвижи-
мое имущество находится. В идеальном случае 
в собственности должен находится как объект 
недвижимости, так и земельный участок, на ко-
тором находится этот объект. Причем земель-
ный участок может быть больше по площади, 
чем сам объект недвижимости. Однако, граж-
данско-правовые нормы допускают располо-
жение объекта недвижимости на земельном 
участке, собственником которого является и 
иной субъект права. В этом случае собственник 
объекта недвижимости автоматически получа-
ет право пользования земельным участком, на 
котором располагается объект недвижимости 
(часть 1 статьи 271 ГК РФ).

Формирование земельного участка, на 
котором располагается объект недвижимости 
обязательно состоит из определения границ 
(то самое межевание) и регистрации права на 
земельный участок в Росреестре.  И м е н -
но с момента регистрации в Росреестре возни-
кает или приобретается право собственности 
(статьи 218, 219 и часть 2 статьи 223 ГК РФ).

Несоблюдение требований законодатель-
ства в этой части создает правовую неопре-
деленность в реализации жилищных прав, 
реализации права собственности на муници-
пальные земли и объекты недвижимости и 
реализации прав муниципалитета в дорожной 
деятельности. Конечно, этот список не исчер-
пывается этими сферами.

Что происходит с реализацией этих прав 
на практике? 

На практике мы имеем следующее:
1.Многоквартирные дома (далее - МКД):
Подавляющее большинство МКД на тер-

ритории Режевского городского округа распо-
лагаются на муниципальной земле, то есть 

на несформированных земельных участках. 
Это приводит к тому, что создаются усло-
вия, при которых у управляющих организаций 
появляется возможность уклонится от бла-
гоустройства придомовых территорий: не 
строить детские площадки, не заниматься 
озеленением, асфальтированием. В принципе, 
управляющие организации могут не убирать 
снег во дворах и не обеспечивать работу 
дворников и сбор мусора из урны у подъезда. С 
формальной стороны они будут правы, так 
как все эти работы производятся на муници-
пальной земле. Они делают эту работу ча-
стично только потому, что иначе проблема 
обострится и комфортные условия для управ-
ляющих организаций закончатся. 

Все это приводит к деградации придомо-
вых территорий и дискредитации муници-
пальной власти. Граждане платят управля-
ющим организациям значительные средства, 
которые в большей части не расходуются на 
нужды содержания общедомового имущества, 
а являются прибылью различных «управля-
шек». Одновременно, «активные» и «малообра-
зованные» граждане, получив ответ в «управ-
ляшке»: «Ничего сделать не можем – земля 
муниципальная!» - начинают обращаться в 
администрацию и к депутатам – хочу дет-
скую площадку, хочу дорогу, хочу лестницу, 
хочу крыльцо и так далее.

Администрация, мне кажется, естествен-
но, не может признаться, что не выполняет 
свои обязанности по формированию земель-
ных участков МКД, и начинает выполнять 
«хотелки» за счет бюджета или спонсоров. 

Далее процесс продолжается. Всё вновь по-
строенное передается в УГХ и содержится за 
счет бюджета. Такие площади увеличиваются 
ежегодно, но бюджет не резиновый, а, следова-
тельно, качество содержания этих земельных 
участков неизбежно падает. 

В это время депутаты, часть из которых, 
возможно,  не понимает природу проблемы, 
продолжают раздавать обещания жителям 
МКД и требуют продолжать благоустрой-
ство придомовых территорий. 

При такой системе с бонусом остаются 
управляющие организации, а граждане - дваж-
ды «в дураках», так как платят ежемесячно ни 
за что, да еще получают все более худшее со-
держание вновь построенных объектов.

С правовой точки зрения должно быть сле-
дующим образом. 

Администрация в соответствии с норма-
ми существующего законодательства РФ обя-
зана сформировать земельные участки МКД 
– это прямое требование частей 4 и 4.1 ста-
тьи 16  Федерального закона от 29.12.2004г. № 
189-ФЗ. В соответствии со статьями 36 и 39 
ЖК РФ содержание имущества МКД является 
обязанностью собственников, а не муниципа-
литета. 

От имени собственников МКД могут вы-
ступать управляющие организации, которые 
и обязаны за те самые деньги, которые ежеме-
сячно собирают, содержать имущество МКД.

Не менее печально обстоит ситуация в 
сфере дорожной деятельности.

2. Дорожная деятельность:
Объектом дорожной деятельности явля-

ются автомобильные дороги. Понятие авто-

мобильной дороги дано в статье 3 Федераль-
ного закона от 08.11.2007г. № 257-ФЗ. В грубом 
приближении – это все: проезжая часть, тро-
туар, светофор, газон, дорожный знак и так 
далее.

Дорожная деятельность включает в себя: 
строительство, капитальный ремонт, ре-
монт, содержание, обеспечение безопасности 
дорожного движения, мониторинг соответ-
ствия автомобильных дорог ГОСТ и другие 
виды работ.

Автомобильная дорога – такой же объект 
недвижимости, который располагается на зе-
мельном участке.

Ни одна из автодорог местного значения 
Режевского городского округа надлежащим 
образом в Росреестре не зарегистрирована 
(данные в настоящий момент запрошены 
еще раз в Администрации РГО, если не будут 
предоставлены, запрос будет направлен через 
прокуратуру).  Получается, что юридически – 
ни одной автодороги нет. Чтобы убедится в 
этом, достаточно выйти на публичную када-
стровую карту, где это обнаружится при на-
ведении курсора на любую из автомобильных 
дорог.

Отсутствие межевания и регистрации 
означает, что все цифры, указанные в муници-
пальных контрактах о площади автодорог, ее 
протяженности и наличия на ней каких-либо 
сооружений, юридически ничтожны. Они су-
ществуют, только опираясь на добросовест-
ность моих предшественников, которые бук-
вально с рулеткой в руках производили замеры 
и вычисления. 

При таких обстоятельствах любое пла-
нирование носит весьма условный характер. 
А на практике вообще никогда не проводилось. 

В настоящее время ремонт автодорог 
идет только в рамках судебных решений. 
Правда жизни состоит в том, что работни-
ки УГХ совместно с ГИБДД актируют дефекты 
дороги. Затем ГИБДД жалуется в прокурату-
ру. Прокурор выигрывает в суде и обязывает 
администрацию сделать ремонт. Ремонт 
поручается УГХ. Работники УГХ производят 
фактические замеры, так как нет межевания, 
составляют смету и просят от имени адми-
нистрации увеличить расходные полномочия, 
опираясь на судебной решение. Если деньги 
выделяются – автодорога ремонтируется. 
В среднем такая метода растягивается на 
2-3 года. Если этого не будет, вообще ничего 
ремонтироваться не будет. Речи о каком-ли-
бо новом строительстве вообще не может 
быть.

Как должно быть. 
Статья 10 Федерального закона от 29.12. 

2017г. № 443-ФЗ обязывает производить мо-
ниторинг дорожного движения в целях его 
оптимизации и обеспечения безопасности. 
В соответствии с частью 4 того же ФЗ при 
управлении распределением транспортных 
средств на дорогах должны быть учтены 
мероприятия по строительству, рекон-
струкции, капитальному ремонту, ремонту 
и содержанию дорог, а также иных объектов 
капитального строительства, влияющих на 
основные параметры дорожного движения. 

Одновременно должен производиться 
технический мониторинг на основании При-
каза Министерства транспорта РФ от 
07.08.2020г. № 288 «О порядке проведения оцен-
ки технического состояния автомобильных 
дорог». Именно по итогам этих мониторин-
гов должна определяться потребность в ре-
монте и содержании автодорог. Эта работа 
должна вестись системно по каждой дороге. 

По итогам этой работы определяется оче-
редность работ:  план (очередность) ремон-
та АД, план (очередность) выполнения работ 
по содержанию.

В настоящее время все это переводится 
в электронный вид на платформе Росдормо-
ниторинг. Росдормониторинг требует раз-
мещения следующих сведений: кадастровые 
номера дорог (то самое межевание и реги-
страция), картографическое нанесение их в 
базе данных, размещение Проектов организа-
ции дорожного движения (такие Проекты есть 
только в г.Реж и частично в п.Озерной), раз-
мещение Комплексных схем организации до-
рожного движения (такие КСОДД есть только 
в г.Реж и частично в п.Озерный).

В будущем предполагается размещение в 
той же базе данных Проектно-сметной доку-
ментации на ремонты и строительство для 
планирования выделения бюджетных средств 
на эти цели.

Если межевание и регистрация автодорог 
не будут проведены, через пару лет просто 
будет невозможным увеличивать расходные 
полномочия на ремонт и содержание автомо-
бильных дорог.

В настоящее время в отношении админи-
страции вынесено предписание Минтранса об 
устранении этих недостатков. Проблема была 
озвучена на комиссии по обеспечению без-
опасности дорожного движения, но действен-
ных мер не принималось. Начальники терри-
ториальных управлений никаких средств на 
проекты организации дорожного движения и 
комплексные схемы организации дорожного 
движения не получили.

Отсутствие межевания и надлежащей ре-
гистрации автодорог, действительно, создает 
угрозу нецелевого расходования бюджетных 
средств и хищения. Грубо говоря, - только от 
меня зависит, какие площади я укажу в кон-
тракте. Никакой контроль здесь невозможен.

По большому счету, ремонт и содержание 
дорог держится многие годы исключительно 
на добросовестности работников УГХ, жела-
нии решить проблему отдельных специали-
стов Администрации РГО, давлении депутатов 
Режевской Думы, ГИБДД, прокуратуры и жите-
лей города. 

Все это, по-моему, уже известно депутатам-
старожилам и должностным лицам админи-
страции, которые занимаются этой деятельно-
стью.

Одни на этом пиар ловят, другие должно-
сти занимают. А так же, по-моему, создаются те 
самые «благоприятные» коррупционные усло-
вия, против которых все так героически ведут 
борьбу. Все по принципу: «милые бранятся – 
только тешатся» Если мы хотим реально улуч-
шить ситуацию в РГО, необходимо начать ра-
ботать системно и последовательно.

Депутат Марина Шарова
P.S.: Материал подготовлен  де-

путатом Режевской Думы VIII созыва 
М.С.Шаровой и группой инициативных жи-
телей на основе как собственного мнения, 
так и анализа фактов, с которыми жители 
сталкиваются в ходе решения проблем, об-
ращений в Администрацию РГО и к депута-
там, должностным лицам, в другие органы.

Вопрос о праве собственности на объекты недвижимого имуще-
ства в РГО актуален как никогда, и нерешенность данного вопроса 
порождает множество следствий негативного характера, а также 
ведет не к развитию территории, а к её деградации. Начинать не-
обходимо с права собственности как такового.
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Четверть века «с ребятами рядом», с пи-
онерами рядом и чуть впереди шла с ними 
в ногу Миронова Татьяна Аркадьевна.

Первая её пионерская должность – 
вожатая в школе № 23 в селе Глинском. 
С начала 60-х годов Татьяна Аркадьевна 
прошла все этапы пионерской работы – во-
жатая, старшая вожатая, методист по вне-
классной работе, начальник пионерского 
лагеря «Солнечный», директор Дома пио-
неров. 

Придумщица многих пионерских меро-
приятий – «Праздник алых парусов», «В по-
исках голубой стрелы», «Педагогические го-
стиные», «Фестивали дружбы», конференции 
по самоуправлению, конкурсы литератур-
ных произведений детей всех школ города 
и района, вечера боевой и трудовой славы. 
Это далеко не полный перечень ею разрабо-
танных мероприятий. И везде, где работала 
Татьяна Аркадьевна, она оставляла музеи: в 
Гороно – история народного образования, в 
школе №3 – комната боевой славы, в «Антош-
ке» - музей детского дома. Татьяна Аркадьев-
на увлечена пионерской работой, работой 
с детьми с самого начала педагогической 
деятельности. Творческое отношение к делу 
– это характерная черта её характера, это её 
образ жизни. 

Формы работы с пионерами в 60-80-е 
годы были массовыми и увлекательными. 
Военно-спортивные игры «Зарница» и «Зар-
ничка». Соревнования юных футболистов и 
хоккеистов на призы клубов «Кожаный мяч» 
и «Золотая шайба». Тимуровское движение. 
Смотры агитбригад. КВНы. Новогодние ма-
скарады. Сборы артековцев и орлят. Дружин-
ные костры. Движение «Город – селу». Опе-
рация «Зелёная аптека». Сбор макулатуры 
и металлолома. Шефство над октябрятами 
и малышами детских садов. Походы по род-
ному краю. Туристические соревнования. 
Фестивали детского творчества. Выставки 
технического и прикладного искусства. И 
многое другое. 

В эти годы Татьяна Аркадьевна работала 
директором Дома пионеров, заместителем 

директора школы №3 по воспитательной ра-
боте, методистом в Гороно, курировала вос-
питательную работу, начальную школу, пио-
нерию. Пионерская работа была её стихией 
долгие годы.

Особое слово должно быть сказано о 
работе Татьяны Аркадьевны в должности 
директора пионерского лагеря «Солнечный» 
Механического завода. Работа всех взрослых 
в пионерских лагерях – это особая категория 
работы с детьми. Городские и сельские, и 
особенно загородные, лагеря – это круглосу-
точная работа взрослых с детьми. Придумки 
мероприятий и исполнение их. Ответствен-
ность за всё и всех. Чтобы дети прониклись 
романтикой пионерских дел, нужно было 
самому вожатому романтиком быть. Более 
двух десятков лет Татьяна Аркадьевна воз-
главляла загородный лагерь «Солнечный». 
Сейчас она с теплотой вспоминает своих 
молодых помощников, вожатых, без которых 
жизнь в лагере была бы скучной. Они учили 
детей дружбе и самостоятельности, любви к 
родным местам и мастерству в малых и боль-
ших делах.

Татьяна Аркадьевна была активным 
участником всех пионерских мероприятий 
в городе. Вот, например, её воспоминания о 
праздниках, проходивших ежегодно 19 мая. 
«Как интересно проходили праздники День 
рождения пионерской организации в 70-е 
годы. Утром объявлялась «пионерская по-
будка». С 7 часов утра по городу на открытой 
машине ехала группа горнистов и будила жи-
телей города звуком пионерского горна. Все 
дружины школ, празднично украшенные, 
выстраивались в огромную колонну и про-
ходили под звуки праздничного марша на 
стадион «Металлург». Возглавляли колонну 
ветераны пионерского движения. На стадио-
не проходил праздник режевской пионерии. 
Были спортивные соревнования и художе-
ственные номера. Участвовало в представле-
нии огромное количество детей. В городе в 
этот день возили детей в красных галстуках 

все автобусы бесплатно. И в кинотеатрах дет-
ские сеансы были бесплатными. Такие празд-
ники запоминались детьми на всю жизнь».

Где бы ни работала Татьяна Аркадьевна 
Миронова, она отдавала себя до конца во 
всём и всему. Недаром девиз её жизни с мо-
лодости и до сих пор: «Романтику нашей жиз-
ни не заменить ничем. Каждое дело – творче-
ски. Иначе зачем?»

В декабре 1991 года государство Совет-
ский Союз перестало существовать. Всесоюз-
ной пионерской организации имени Влади-
мира Ильича Ленина тоже не стало. 

Лучше детской организации, чем пионер-
ская организация Советского Союза, никог-
да не было ни в одной стране мира. А жила 
страна Пионерия в нашей стране благодаря 
таким вожатым, как Татьяна Аркадьевна Ми-
ронова. 

Л.Я.Соскова, член Режевского 
историко-родословного общества

Шагают мальчишки отрядом,
А ветер их галстуки вьёт.
Командуя взглядом, с ребятами рядом
Их старший товарищ идёт.
(Из пионерской песни)

Уникальная сеть пионерских лагерей, 
которой была охвачена вся страна от Мо-
сквы до самых до окраин, - пожалуй, глав-
ное достижение советской социальной 
политики. Нигде в мире организованный 
детских отдых не был столь доступен и не 
получил такого размаха. Обычно каждое бо-
лее или менее крупное предприятие имело 
собственный пионерлагерь, куда и отправ-
ляло детей своих сотрудников. 

И у нас в городе таких было три «кита» 
- Механический, Химический и Никелевый 
заводы, которые  имели  лагеря «Солнеч-
ный», «Красненькое», позже – «Звонкие 
голоса»,  и «Металлург». Сотни и тысячи 
ребят отдохнули в них, пока работали эти 
«Республики детства». Одно из самых ярких 
первоиюньских воспоминаний советской 
поры - это длинные колонны разномастных 
автобусов с надписью «Дети». И весь транс-

порт беспрекословно уступал им дорогу. 
Так начиналось пионерское лето! Ребя-

тишки отправлялись на каникулы в заго-
родные лагеря. 

И я с огромной благодарностью се-
годня вспоминаю  людей, благодаря кото-
рым в корне изменилась моя дальнейшая 
жизнь. Это Кореневская Мария Ильинич-
на - директор ШРМ №3, где началась моя 
педагогическая работа как учителя. Это 
Хлебников Юрий Павлович – председатель 
профкома РНЗ - и Шишкина Надежда Степа-
новна – учитель начальных классов школы 
№1. Первая – меня отправила работать в 
лагерь, второй – принял на работу, а третья 
– научила всем азам пионерской работы в 
лагере. Это был летний загородный лагерь 
«Металлург», расположенный на  живопис-
ном берегу речушки Бобровка, о котором с 
ностальгией сегодня вспоминают все ребя-
та поколения 70-80-х гг.! 

Как сейчас помню свое огромное вол-
нение, когда вместе с ребятами мы въехали 
на территорию лагеря, который для меня 
был совершенно незнаком, но стал родным 
почти на 20 лет! 

Но эта первая смена стала незабывае-
ма!.. Потом их будет много…Они все были 
разные, но «слились» в одно целое. А эту 
забыть невозможно. На третий день, когда 
обычно проходило открытие смены, вы-
пал снег. И не просто выпал и растаял, ведь 
Июнь месяц! А снегу столько «навалило», 
что пройти даже по асфальтированным 
дорожкам можно было только в сапогах. 
А у детей только летняя обувь! Вот и при-
ходилось в столовую «бегать» по очереди, 
ждать сапожки тех ребят, которые их взяли 
с собой. Либо перевозить остальных на на-
шей лагерной машине, которую мы ласково 
называли «каблучок». На ней же водитель 
машины, которым тогда работал И.Меркис, 

Почти сто лет назад «взвились кострами синие ночи» в 
первых пионерских лагерях. С тех пор каждое лето мил-
лионы детей отправлялись в страну «Пионерию» - жить 
особой лагерной жизнью, учиться самостоятельности, 
раскрывать таланты и, конечно, поправляться и наби-
раться сил после утомительного учебного года. 

Вожатский состав 1985 год
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всех ребят перевез в медицинский корпус, 
где у нас находилась пионерская комната. 

Линейка начиналась ровно в 17-00. 
Председатели отрядов сдали рапорты 
председателю совета дружины о готов-
ности к открытию смены. И я как  старшая 
пионерская вожатая должна была дать ко-
манду о подъеме государственного флага 
на мачте, что означало бы открытие сме-
ны. И в эту минуту на линейку приезжает 
председатель профкома Ю.П.Хлебников с 
приказом директора завода Ферштатера 
Асира Абрамовича об эвакуации детей из 
лагеря. Через час должны были приехать 
за нами автобусы. Я, не зная этого, объяв-
ляю об открытии  первой летней смены в 
лагере  и продолжаю линейку. Лишь толь-
ко после ее окончания мы с начальником 
лагеря, с которым я проработала потом 
многие годы, Рычковым Валерием Влади-
мировичем, узнаем о приказе. Но на свой 
«страх и риск» мы втроем решаем оставить 
вопрос об эвакуации до утра следующего 
дня открытым. 

А на утро было яркое-яркое и теплое-
теплое солнышко. Снег моментально весь 
растаял, все высохло! И вся смена прошла 
просто на «УРА»! Правда,  в середине сме-
ны, благо это произошло в «тихий час» и 
никто не пострадал, упала в котельной тру-
ба. И нас могли снова вывести из лагеря, 
так как произошло отключение  воды. Но 
завод моментально принял меры и уже к 
вечеру того же дня труба снова дымила, а 
лагерь продолжал работать. Каждое утро 
Юрия Павловича  начиналось с доклада 
директору завода, что у нас все благопо-
лучно. 

Руководство завода все делало для де-
тей своих заводчан! Решили мы сшить спе-
циальную форму для «Зарницы» - пожалуй-
ста! Надо автобус для выступления детей 
лагеря на агитплощадках города – дадим! 
Даже когда я вышла с предложением иметь 
в «Металлурге» такую же парадную пио-
нерскую форму, как во Всесоюзном лагере 
«Артек», они нам не отказали!  Именно кра-
сивый строй юных металлургов из ураль-
ского города Реж  поразил  больше всего 
детей из Чехословакии, которые приехали 
к нам в лагерь  отдыхать по обмену в 1987 
году. Это 15 ребят в возрасте от 12 до 14 лет. 
Самые достойные, отобранные Комитетом 
чехословацко-советской дружбы. В те годы 
наша страна дружила со всеми странами 
народной демократии. Как не вспомнить 
добром то время!  Свердловская область 
имела города-побратимы в Чехословакии. 
И в обкоме горно-металлургического про-
фсоюза России Юрий Павлович доказал, 
что мы можем принять иностранных гостей 
не хуже, чем во Всесоюзных лагерях «Ар-
тек» или «Орленок». 

И «Металлургу» доверили, а председа-
телю профкома  поверили, что мы спра-
вимся! А нам нельзя было подвести! Ведь 
по тому, как отдохнут дети в нашем лагере, 
складывается и отношение в целом к стра-
не. Представляете, какую ответственность 
несли за воспитательную работу наши во-
жатые и воспитатели. Тогда на нас, как я го-
ворила, «работали» не только администра-
ция завода, но и весь город. Каждый день 
в лагерь приезжали гости: из обкома, парт-
кома, профкома, ГК ВЛКСМ. Но не с провер-
ками, как сегодня бы, а с предложениями о 

помощи, подарками, грамотами. Какая это 
была смена!.. Она потом мне даже во сне 
долго снилась! Утренняя зарядка, утренняя 
и вечерняя линейка с подъемом и спуском 
флага, дежурство в столовой, трудовые 
десанты,  какие-то постоянные конкурсы 
и мероприятия, вкуснейшее сливочное 
масло на ломтике не менее вкусного хлеба. 
Вечерняя дискотека, куча друзей, пионер-
ский галстук, исписанный на память новы-
ми приятелями – это все было так необыч-
но для чешских детей. 

У них лагеря были совсем другие, в 
этом я убедилась, когда на следующий год  
с группой лучших детей из школы №10 (она 
была подшефной у завода) была отправ-
лена отдыхать в город Хеб. Нас встретила 
в Праге Бланка Йиошова - руководитель 
группы чешских детей в Реже. Она сде-
лала, как бы сегодня сказали, «рекламу» 
традициям нашего пионерского лагеря. И 
мне пришлось там не отдыхать, а снова ра-
ботать вожатой!  Но восторг получили обе 
стороны! Точно так же, как все наши ребята 
в «Металлурге», которые отдыхали в смене 
вместе с гостями! Тогда мы впервые узнали, 
что вкуснейшая для нас гречневая каша, 
для них – «поганка». Они ее не ели… А мы 
попробовали у них  шпекачки, которые се-
годня назвали бы шашлык из сосисок. Они 
увидели наше извечное русское гостепри-
имство (Бланка даже увезла в подарок вну-
ку трехколесный велосипед), а мы познако-
мились с их скромным шведским столом. 

Их лагерь был больше похож на спар-
танский, а наши праздники, особенно Не-
птун, который мы проводили совместно 
со спортивной базой «Гавань», и концерты 
в ДК «Металлург», и патриотические акции 
у Монумента, произвели на них неизгла-
димое впечатление. Об этом они писали 
в письмах ребятам,  с которыми подружи-
лись на многие годы, и даже в своей мест-
ной газете. 

Да, не забываемы те годы молодости, 
которые я провела в «Металлурге»! 

Не забываемы и те пионерские празд-
ники 80-х годов, и те тематические роле-
вые игры, которые пришли в лагеря, когда 
не стало пионерской организации. На сме-
ну «Зарнице» пришла пожарная эстафета, 
вместо «Зеленой пятки» и «Олимпийских 
игр» стали «Веселые ярмарки» и «Веселые 
старты». Дети  есть дети, они любят играть 
всегда! А вместе с ними играли мы, педаго-
гический состав лагеря. Играя с ними, и мы 
становились моложе, а многие, кто работал 
в «Металлурге», считают, что их душа по-
прежнему молода, и она все еще помнит 
тот задор, веселье, юмор, смех, которые 
они дарили детям и продолжают дарить! 

Огромная благодарность всем вожатым 
и воспитателям, которые работали в лаге-
ре многие годы. Вместо отдыха на море 
они приезжали в «Металлург», где ждали 
их летние приключения и неповторимый 
мир детства! Это Кудрявцева В.Я., Медве-
дева Л.К., Шляхова Л.Н, Довгая М.К, Осад-
ченко А.Н., Плотникова М.А., Леконцева 
Л.В., Елькина Н.Б., Бакай Л.Г., Шибаева Л.А., 
Михалева П.В., Коновалова В., Манькова 
С., Лавелина Т., Немчинова Т., Шорохова Н., 
Ружейникова Л., Шубина Н., Ермолина Н., 
Волкова И., Белявская Е., Пескова И., Стари-
кова Е., Новопашина Н. и многие - многие 
другие! В лагере познакомились, подружи-

лись и создали свои семьи Гороховы Алек-
сей и Светлана, Андреевы Ольга и Дмитрий 
и другие. Начали работать еще студентами 
и стали первоклассными педагогами Куз-
нецова Е., Габушина Т, Голендухина Е., Не-
красова Е., Михалева О., Вавилова Л. Кок-
шарова Е. А какой лагерь без физруков или 
плавруков?.. Спросите у любого ребенка, 
какое любимое их занятие? И я не ошибусь, 
если они скажут спортплощадка и бассейн! 
Тем более бассейн в Реже был единствен-
ный в городе! А, значит, нельзя не назвать 
Прозорову Т., Череневу Н., Голендухина А., 
Горбушина И., Кичкирева С., Ближанова Н., 
Панюкова Ю. 

А сколько песен перепели мы с наши-
ми баянистами Савиным В., Мосуновым 
С.,  Остаповым А. Многому научились в 
фотокружке Кузнецова А. и шахматно-ша-
шечной секции Кублицкого Л.Л, в кружке 
мягкой игрушки Михалевой О. и биологи-
ческой секции  Муллер Р.Л. 

Говоря о лагере, нельзя не сказать про 
персонал, который тоже работал бессмен-
но там многие годы и делал все, чтобы ре-
бята ни в чем не нуждались. Это - детские 
врачи Тимофеева Г.А., Сычева Л.А, Закусина 
И.М, Швецова С.В,  Миронова Л.Ю.,  Ивано-
ва Н.Е., Петров А.П. 

Кладовщик Останина К.И., повара Мель-
никова Н.П. Мельникова Г.Н., Швецова О.И., 
Чаткина Ф.П., завхозы Алферьева В.В. и По-
тапова Л.Н., медсестры Андреева В.П., Му-
сальникова А.А., Толмачева М.И. Несколько 
лет за работу загородного лагеря отвечали 
и председатель профкома Королев А.И. и 
бухгалтеры Вавилова Р.М., Костье М. и  Ще-
дрова Л.А. 

Сколько приятных воспоминаний все 
они оставили о себе! 

Огромное количество праздников мы 
провели с боевым отрядом пожарных во 
главе с Мищенковым В.Н., работниками 
ГАИ и городским отрядом «Юных инспекто-
ров движения», батальоном №1 воинской 
части 3474. Друзей у лагеря было много! 
Спасибо всем вам огромное!

Конечно, всех тех, кто был тесно свя-
заны узами дружбы и сотрудничества, не-

возможно назвать в одной статье. Точно 
так же, как и нельзя перечислить всех, кто 
отдыхал в «Металлурге», чье счастливое 
детство прошло в этом прекрасном лагере. 

В 80-е годы самые активные ребята 
удостаивались чести быть сфотографиро-
ванными у знамени пионерской дружи-
ны, а в 90-е годы они получали грамоты и 
много-много подарков! Теперь они стали 
взрослыми, известными и всеми уважае-
мыми людьми. Это Лебедева Е, Соловьев К., 
Сергеев И., Худякова О., Клюкин Г., Пойлова  
Н., Кузьминых И., Сирина Е., братья Ежовы, 
брат и сестра Олюнины,  Могунов С. и де-
сятки, а скорее сотни, других юных метал-
лургов. 

И сегодня, я больше чем уверена, они 
отправили бы уже своих детей отдыхать в 
нашем лагере, да только нет его! И только 
пустые глазницы зданий, заросшие тро-
пинки, разрушенный бассейн сегодня нам 
напоминают о беззаботном и счастливом 
их детстве…

19 мая пионерской организации имени 
В.И.Ленина исполнилось бы 100 лет! Нет се-
годня и этой организации. Но есть Память, 
которая хранит то, что тебе когда-то было 
дорого! Есть люди, которые берегут эту Па-
мять! 

И я поздравляю вас всех с Праздником 
Детства! 

Мы были пионерами когда-то,
Носили красный галстук и значок...
Нам дарит ностальгию эта дата,
Воспоминаний юности поток!
Желаю я всем бывшим пионерам
Улыбок море, счастья и добра!
Так вспомним дружно эту атмосферу,
Ребята, с Днем пионерии! Ура!..

Л.Еловских,  
ветеран пионерского движения

Совместное фото пионеров из "Металлурга" и ЧСР

1987, лучшие у знамени дружины На открытии лагеря
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Подруга по пути рассуждала, что, на-
верное, музей состоит из парочки комна-
тушек… Но каково же было наше удивле-
ние, когда, спустившись в подвал здания 
постройки 1950 года, мы увидели гро-
мадное помещение, поделенное на зоны. 
Встретила приветливая женщина нашего 
возраста, сразу стало спокойно и прият-
но. Она рассказала об истории образова-
ния музея: он появился в марте 2017 года, 
а идея открытия принадлежала журнали-
сту Ирине Светоносовой. Свою задумку 
она воплощала в  жизнь самостоятельно, 
без помощи администрации и спонсоров. 
Собранные экспонаты сгруппировали 
по  трем основным тематическим зонам, 
вот по ним мы и продолжили экскурсию. 

В прихожей с плечиками на штанге и 
трюмо разделись и попали в самый на-
стоящий советский магазин со счётами 
и весами на столе, с бутылками из-под 
кефира, газировки и молока. А дальше, 
будто на машине времени, перемести-
лись в быт 50-70 годов ХХ века. Проходя 
от стола к столу, видели вещи, которыми 
пользовались в детстве и юности, брали 
их в руки и вспоминали. Назначение не-
которых предметов не могла угадать. 
Посидели за громадной шахматной до-
ской, прогулялись под неоновой выве-
ской «Свердловск» с детскими колясками 
и в экстравагантных щляпках. А дальше 
прошли в тематические комнаты.

Первой стала гостиная (зал, большая 
комната), где собиралась вся семья. Сер-
вант с посудой и чайные баночки с на-
туральным чаем, которому не менее 50 
лет (до сих пор сохранился запах), стол с 
детским настольными играми, проигры-
ватель с пластинками и афиши с фото-

графиями популярных исполнителей, 
старинные часы, есть даже одни, приве-
зенные с фронта. Одежда на плечиках и 
штанге, два кресла, в которых мы посиде-
ли с гитарой. В спальне работал телеви-
зор, с экрана которого А.Чумак заряжает 
трехлитровые банки с водой. Затем - ван-
ная комната со всеми «рыльно-мыльны-
ми» принадлежностями и «сохнущим» 
нижним бельем на веревках. В коридоре 
- стеклянные полки, наполненные бутыл-
ками вин и пива, не распечатанными с 
той советской поры. Еще одна спальня с 
мебелью и атрибутами того времени, ко-
торые были в каждой семье: торшер, на-
стольная лампа, тахта, сервант, книжный 
шкаф и большой плюшевый Чебурашка.

В комнате бабушки плюшевый ковер 
с оленями, кресло, кровать, журнальный 
столик, люстра с «висюльками», набор 
для вязанья, журналы «Здоровье» и кни-
га мод 1956 года. Рядом - «Красный уго-
лок». Здесь портрет Ленина, «Капитал» 
К.Маркса и Ф.Энгельса, разнообразные  
вымпелы, знамя, барабан, горн, школьная 
форма  и пионерские галстуки. Напротив 
по коридору расположен кабинет на-
чальника какого-то предприятия со всей 
положенной мебелью, можно посидеть в 
кресле, почувствовав всю важность этой 
должности. Малюсенькая кухонька об-
устроена всего одним столом и ракови-
ной-мойкой, зато полно всякой посуды.  
В коридорах стоят открытые стеклянные 
шкафы с парфюмерией советского пе-
риода, все можно потрогать,  понюхать, 
но пользоваться не рекомендуют - срок 
годности прошел, да и запахи тогда были 
специфические, не очень привычные со-
временному носу.

Около колонны стоит металлическая, 
искореженная взрывом, лестница так и не 
достроенной телебашни, а на большом бан-
нере - фото вида города. 

Атмосфера музея создается самим поме-
щением, где, как говорят, когда-то стояли пе-
чатные машины. Даже пол из металлических 
плиток навевает несовременные мысли. Как 
говорят создатели музея, они попытались 
без политики, без ярлыков и шаблонов, че-
рез повседневные предметы, которые сей-
час уже стали артефактами, запустить меха-
низм счастливых воспоминаний. И, знаете, 
это им удалось.

В поездке по городу мы увидели око-
ло гостиницы «Исеть» вывеску музея и на 
обратной дороге решили туда зайти.  Ока-
залось, что в здании - памятнике стиля 
конструктивизм (одном из наиболее сохра-
нившихся корпусов легендарного Городка 
чекистов, построенном в 1930-е годы) - рас-
положена основная фондовая экспозиция 
Свердловского областного краеведческо-
го музея. Учась в институте в далекие 70-е 
годы прошлого века, в этом здании, быв-
шем тогда ДК имени Дзержинского, побы-
вать нам не приходилось. Было интересно 
узнать, что все пять этажей занять экспо-
натами,  перевезенными из двух зданий 
музея, располагавшихся ранее в храмах. 
Особо поразила круговая  лестница со сту-
пенями разной ширины справа и слева (для 
более легкого подъема и нормального спу-
ска), со звездой на потолке последнего эта-
жа и трактором «Фордзон» в подвальном 
помещении, полностью просматриваемому 
с такой высоты.

 О том, что  мы увидели в залах музея, 
лучше, чем сказано в аннотации, мне не 
рассказать, давайте посмотрим: «Зал с ра-
ритетными деревянными витринами-
шкафами и портретами уральских крае-
ведов-любителей рассказывает  «Историю 
УОЛЕ»  (Уральского общества любителей 
естествознания, которое основало первый 
музей в Екатеринбурге). «Древнюю историю 
народов Урала»  представляют птицевид-
ные идолы иткульской культуры, фрагмен-
ты керамики, уникальное навершие жезла 
в виде головы белки. В соседних залах – «Ши-
гирской кладовой» – вас встретит древней-
шая в мире деревянная скульптура – Боль-
шой Шигирский идол, которому по меньшей 
мере 11 тысяч лет.В экспозиции  «Горный 
мир. На путях Сибирь»  вы узнаете боль-
ше о личности Ермака и заселении Урала 
русскими, развитии уральских заводов в 
XVIII–XIX веках, екатеринбургских купцах и 
старообрядцах, вкладе уральцев в ход От-
ечественной войны 1812 года. Среди ценных 
артефактов в этих залах – медная посуда, 
монеты, пушки уральских заводов.

В пространстве этнографической экс-
позиции  «На одной земле, под одним не-
бом»  вы «побываете» в мансийском чуме, 
башкирской юрте и русской избе, увидите 
традиционную утварь и костюмы народов 
Урала.

Зал памяти Романовых посвящен России 
в эпоху царствования Николая II и гибели 
императорской семьи. Здесь можно увидеть 
подлинные фрагменты интерьера и декора 
«дома особого назначения» (декора комнат, 
бронзовую фурнитуру, камин из столовой, 
оконную решетку из подвала) и даже рас-
смотреть его в деталях благодаря научной 
3D-реконструкции дома инженера Ипатье-
ва и хроники трагических событий июля 
1918 года.

Экспозиция  «Урал – фронту»  обновлена 
в 2015 году, в канун 70-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне, и рассказывает 
о вкладе уральцев в победу – на фронтах, в 
заводских цехах и на колхозных полях...»

Все экспонаты впечатляют, но заметила, 
что в сельских музеях больше жизни, они 
привычнее, уютнее. Конечно, поразил Ши-
гирский идол, даже просто стоять около 
громадной деревянной скульптуры без тре-
пета нельзя. 

Вспоминается невольно вопрос тех, кто 
не интересуется стариной и не бывает в му-
зеях: «Зачем вы туда ходите?» А вот за тем и 
ходим, чтобы не быть «Иванами, не помня-
щими родства» и чтобы в одном из поколе-
ний (не дай Бог) кто-то из потомков не смог 
вспомнить, откуда они взялись. И потому 
посещать музею областного центра мы не 
прекратим и следующую экскурсию уже на-
метили.

Г.Колмакова, 
любитель старины и искусства

На исходе зимы решили с подругой наведаться в област-
ной центр, а для новых впечатлений выбрали экскурсию в 
новый для нас Музей советского быта «СДЕЛАНО В СССР». 
Проехав на автобусе до пересечения улиц Восточная и Ле-
нина, отправились разыскивать улицу Чебышева. 

Очень важно при попадании в чрез-
вычайную ситуацию не растеряться 
и действовать правильно. Быстрая 
эвакуация из опасной зоны – это вер-
ный способ предупредить возможные 
жертвы и другие последствия, кото-
рые могли бы возникнуть при пожаре 
либо иных ЧС.

В рамках месячника пожарной без-
опасности, отдел надзорной деятель-
ности и профилактической работы 
Режевского ГО, Артемовского ГО и 54 
пожарно-спасательный отряд совместно 
с отделением ВДПО Артемовского райо-
на провели учебные эвакуации в обще-
житиях «Режевского политехникума» и 
«Артемовского колледжа точного при-
боростроения».

По тактической задумке условный по-
жар произошел в общежитии на первом 
этаже складского помещения. Включилась 
система оповещения — из динамиков по 
всему зданию раздалось сообщение: «Вни-
мание! Пожарная тревога!» С первыми зву-
ками тревоги началась эвакуация студентов 
из здания. Все учащиеся организованно по-
кинули помещение и построились на без-
опасном расстоянии. 

На площадке для студентов, прожива-
ющих в общежитии, провели беседу, на-
помнили о порядке действий и правилах 
поведения при возникновении пожара, оз-
накомили с первичным средством тушения 
пожара – огнетушителем. Все желающие 
могли попробовать огнетушитель в работе.

Главный государственный инспектор по 
пожарному надзору Александр Костицын 
прокомментировал: «Главной целью, с ко-
торой организуются тренировки, является 
выработка у сотрудников и учащихся четких 
навыков поведения в чрезвычайной ситу-
ации, способности быстро принимать вер-
ные решения, без ошибок ориентироваться 
в пространстве, определяя верные направ-
ления для выхода из опасной зоны».

Ирина Белоусова

На этот раз сотрудники МЧС провели 
с детьми открытый урок пожарной без-
опасности. Тема урока звучала: «Исто-
рия пожарной охраны» и «Соблюдение 
правил пожарной безопасности в быту 
и правила безопасного поведения на 
водных объектах».

В ходе занятий сотрудники МЧС рас-
сказали детям о том, что 17 апреля 1918 
года был подписан Декрет Совета На-
родных Комиссаров «Об организации 
Государственных мер борьбы с огнем». 
С этого момента в Советской России 
профессиональный праздник огнебор-
цев отмечался именно в этот день. Так-
же рассказали о правилах поведения 
при возникновении пожара, показали 
детям позитивные и негативные сторо-
ны огня. Учили детей быть вниматель-
ными и осторожными при обращении с 
огнем.  

Затем ребята примеряли на себя 
боевую одежду пожарного и отгадыва-
ли загадки по пожарной безопасности. 
Ребята быстро и правильно справились 

с поставленной задачей и всем участни-
кам были вручены закладки по прави-
лам пожарной безопасности. 

Эта встреча стала интересной для детей: 
они более подробно узнали о том, как не до-
пустить возгорания, к каким последствиям 
может привести шалость с огнем и наруше-
ние правил пожарной безопасности.

Пожарная безопасность в образовательных учреждениях явля-
ется одним из самых актуальных вопросов. Для того чтобы систе-
матически напоминать детям о культуре безопасности жизнеде-
ятельности и предотвратить пожары по вине детей, сотрудники 
МЧС посетили с обучающим визитом социально реабилитационный 
центр для несовершеннолетних Режевского района.
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В городе Реж в пункте кратковременного содержания безнадзорных животных находятся собаки и кошки, готовые обрести дом и любящих хозяев. Животные прошли ветеринарный карантин, поставлены необходимые прививки. Есть  
щенки и котята, возраст от 1 месяца до года.  Если Вы хотите обрести друга и надёжного охранника, звоните по телефону 8-912-674-23-28. Мы можем доставить вам понравившееся животное. Уважаемые режевляне, если у вас есть воз-

можность помочь кормом для животных, то мы с радостью примем крупы (кроме перловой - ее собакам нельзя), макаронные изделия, кости, лапки кур, хлеб, сухари, сухой корм. Заранее огромное всем спасибо.

 МИЛКА.  Молодая, стери-
лизованная, чисто белая, 

хорошая охранница

РАДА. Молодая, стерили-
зованная, выше среднего, 

овчаройд

ЩЕНКИ. От разных собак. 
Возраст

 от 3х месяцев

ДЛИННЫЙ. Молоденький, 
очень высокий, кастриро-

ван, дружелюбный

ШАРИК. Небольшого 
роста, пушистый, спокой-
ный, подойдет для двора

СТЕЛЛА. Помесь со 
стаффордом, спокойная, 

послушная

22 июня – какое запоминающееся чис-
ло. Только год 1977, чуть попозже. Это день 
рождения Жени Пескова, коренного уро-
женца Режа. Мама, Надежда Александровна, 
в прошлом машинист насосных установок, 
проработала на этой должности почти 30 
лет. Папа, Василий Николаевич, машинист 
тепловоза и строитель. В данное время за-
нимаются садовыми работами. 

Женя рос не совсем обычным ребенком: 
ножки плохо его слушались. Рано научил-
ся говорить. Чтобы научиться читать, мама 
купила ему кубик с буквами, так и пошло. 
Вначале складывал слоги, потом и слова. Из 
кубиков строил города. Взрослые спраши-
вали: «Зачем строишь город, там ведь у тебя 
никто не живет?» А тут и жил Женя в детстве 
с бабушкой, которая любила сама ездить на 
дачу и брала с собой мальчика. Приходи-
лось Жене подолгу сидеть в коляске. На 75 
разъезде часто проходили поезда почтовые, 
скорые, пассажирские, грузовые. Ждали, 

когда пройдут, и у Жени болела спина, что 
запомнилось ему. В саду комары, мухи, а это 
не очень приятные моменты. Пушкин когда-
то писал: «Ох, лето красное, любил бы я тебя, 
когда б ни зной, не комары да мухи…»

Женя любил сидеть у бабушки на кухне 
в кресле и смотреть подолгу в окно на при-
роду, а тут перед взором появлялись экска-
ваторы, машины. В детстве  он любил играть 
машинками. На семейных торжествах читал 
стихи-поздравления для родственников 
и близких. Всех это забавляло и радовало. 
Жене рукоплескали. И желание писать сти-
хи сохранилось. Любил и любит слушать 
радио, где по заявкам пели песни. Это тоже 
передалось Жене. С детства был влюблен в 
Маргариту Суворову, и это чувство пронес 
через всю жизнь. Наслаждается песнями Се-
вера, исполняет песни Полины Ростовой и, 
конечно, поет про любовь. Знает песню «Как 
задумал старый дед другой раз жениться». 
Следит за новинками в музыке, а когда весе-

лая музыка – он тут же подтанцовывает.
Следующее увлечение, а их еще много у 

Женечки, фильмы. Сколько он их посмотрел 
- и не знает. Его любимые фильмы «Женщи-
на, которая поет», «Ирония судьбы, или С 
легким паром». Когда он их пересказыва-
ет, не упускает никакой мелочи, подробно 
рассказывает обо всем. Особенно нравятся 
комедийные фильмы, где нет стрельбы и на-
силия. 

Женя - очень интересный собеседник, с 
добрым сердцем и чуткой душой. Жизнь у 
Жени насыщенная. Он следит за новостями, 
пишет стихи. В 2020 году в Москве на Меж-
дународном фестивале получил грамоту за 
стихи, посланные на конкурс. Голос у Жени 
поставленный, громкий, четкий, как у ора-
тора. 

Но, к сожалению, мальчик ограничен в 
социуме, ему не хватает общения со свер-
стниками. Приезжает Илья (как называет 
его Женя ласково - Ильюша) с Гавани. У них 
общие интересы. Разрешают возникшие во-
просы. Это важное событие в жизни Жени. 
С родителями у Жени тесная связь. Они по-
нимают друг друга и поддерживают. У них 
доверительные отношения. Вместе с папой 
разгадывают кроссворды, помогая друг дру-
гу.

Во снах часто появляется фигура чудес-
ной девушки-феи, манящей его. И в резуль-
тате сны эти превращаются в стихи, но с бо-
лью в душе. 

Где ты живешь, муза моя,
Как трудно жить мне без тебя.
Нет сил тебя забыть,
С безответным этим чувством,
Очень трудно в мире жить. 
Кто ты такая, леди в черном,
Хочу я быть тебе покорным,
Ты с кем-то о чем-то говоришь,

Скажи, ну, что же это было?
Не обращаешь ты внимания, 
Как прежде на меня,
Хочу я быть тобой любимым,
Ведь о любви мечтаю я. 
Спасибо тебе, милая блонди,
Что мороженое дала,
Важно внимание для мужчины,
Ты, как никто, меня поняла.
Хочу я вновь тебя увидеть,
Ты мне дарована судьбой!
Как много лет мечтал об этой
Красивой, доброй и нежной такой.
А мы желаем Жене и его родным здо-

ровья, благополучия, взаимопонимания и 
терпения!

С.Апоник

Старинный уральский город,
Река ему имя дала,
Старый, а, кажется, молод,
Жизнь моя в нем протекла!
Не велик талант, быть может, мой,
О том не смею спорить я,
Но скромною своей строкой,
Создал картину бытия.
Песков Евгений Васильевич

Меня  найденный в книге чек магазина 
«Лев»  заинтересовал  по ряду  причин. В  част-
ности, потому  что  на  моей  родине  магазин 
расположен, что  назван был  в  честь Льва – 
сына  знаменитого в  перестройку  в  Екатерин-
бурге  Ковпака, организовавшего сеть  магази-
нов.  Любопытен  чек  и  потому,  что  выдавал  
цифры  (цены) по  многим  группам  товаров. 
Вот,  полюбопытствуйте-ка. 

«Порошок  стиральный» - дважды  пробит 
в чеке, и  всё  по 24 рубля 90 копеек. Сравните 
с  ценой нынешней  коробки  стандартной (350 
граммов, примерно). Менее шестидесяти  редко  
какую  найдёте. 

Идём  дальше. Яйцо  белое – 3 рубля 39 ко-
пеек. За  штуку. Торговля  штуками, не  десятка-
ми, очень развилась  именно в  перестройку, 
потому  как  и  цены взлетели, и  семьи  стали  
меньше, таковы неумолимые  факты из жизни 
да  и  статистики. И  многим  просто  удобнее 
брать  понемногу, благо некоторые  торговые  
точки  предоставляют  такую  возможность, идут  
навстречу  покупателю. Спасибо  им  за  это. 
Кстати, цены  яиц  всё  же  как-то  держатся, мо-
жет, потому, что  существует  конкуренция? Си-
стема «Птицепрома» была  достаточно  развита 
и  в  советские  времена, и развитие  продолжа-

ется, как  я  понимаю, и  нынче, и  колоссального  
взлёта  цен, как  в  пресловутом «борщевом  на-
боре», нет. И  слава  тебе, Господи. 

«Нуга-рошен» конфеты по 51  рублю за сто 
граммов. Ну, тут  не  специалист, хотя  в  моло-
дости  проживала в  районе, где  была мощная  
кондитерская  фабрика. Не  та  фабрика, что  
была в  годы  Великой  Отечественной войны на  
улице  Карла  Либкнехта и  которая  поставляла  
на  фронт продуктовые  пайки. Та, историческая, 
очевидно, ушла  из  жизни. Повезло  с  сосед-
ством: рядом  вознамерились сделать  царский  
комплекс   вместо  восстановления  дома Ипа-
тьева (место  расстрела  царской  семьи).  Тем  
самым  «сковырнули» другие  исторически  зна-
чимые, и  не  менее, здания. Эту фабрику, кото-
рую  на  первом  курсе  мне  показывала Света  
Кулакова, моя  однокурсница из  Челябинска. 
Она  искала там  родню, а  мне, коренной  сверд-
ловчанке, было немного  неловко, что  конди-
терскую  фабрику  на  родном  Сибирском  трак-
те  знаю,  а  вот  такую  исторически  значимую  
фабрику, спасавшую тысячи  жизней  солдат  на  
фронте, рабочих в  тылу, - не  знаю. То  ли  книг 
краеведческих было  маловато, то  ли  не хвата-
ло   экскурсий  по  нашему  историческому  го-
роду… Однако  повела  же  нас  в  девятом  клас-

се филолог и  классный  руководитель  Ирина  
Львовна к  дому  Ипатьева. Скакну уже   из семь-
десят четвертого  года на пяток  лет  раньше. В  
том  году мы  изучали «Преступление  и  нака-
зание», и  как  раз сняли  фильм, как  было  не  
воспользоваться и  не  повезти  нас в «Космос» 
на  его  премьеру. Режиссёр знаменитый – Лев  
Кулиджанов.  

Дом  инженера  Ипатьева  на  ту  пору  про-
смотра  фильма – обвинения капитализму и  
властям, допустившим такое  падение  нравов 
обывателей, -  ещё  был  жив.  Ещё не  распро-
стёрлась  над  ним  неумолимая  длань якобы  
строителя, ещё  не  витала  над  ним судьба сно-
симого  дома. Интересно, кто  в эту  пору  был  
руководителем  обкома, областного исполни-
тельного  комитета? Почему  именно  при  Ель-
цине особняк  Ипатьева, бывший  музеем  рево-
люции в  Свердловске, то есть прославлявшем  
СССР, -  снесли? Под надуманным  предлогом, 
что  вокруг  собираются  силы, недовольные  об-
щественным  строем?  Как  можно было  сносить  
не  просто  музей, но ещё и жемчужину архитек-
туры?!  И  почему предшественники Бориса  Ни-
колаевича почти  не  упоминаются в  областной  
прессе?  В  частности, знаменитый  Яков  Рябов, 
по  слухам, ушедший  «в  малозаметные  послы»  
из-за  фразы в  Тагиле, что власти  устаревают 
физически  и  морально? Это я, подросток, в ско-
ром  будущем – студентка, слышала от старших, 
говорили вполголоса, чтоб мы  не  слышали…

Вот  какие  мысли, не  только  ценовые и эко-
номические, навевает случайно  сохранивший-

ся  в  виде  закладки кусочек  бумажки с  чётко  
сохранившимися  цифрами  и фактами. «Это  
документ, между  прочим!» - спесиво  говорил в 
упоминаемые  семидесятые  годы герой Андрея  
Мягкова. И тряс  своим  паспортом…  

А  я  вот «потрясу» фактами, извлечёнными  
из кусочка  размером  с ладонь.

Елена  Боброва

Попалась  мне  в  руки  книга, в  которой  в  виде  закладки  лежал  
чек от 2012  года.  Я  сразу  поняла, что не  мой  чек:  я  никогда  не  беру  
более  пяти-шести  товаров  на  чек, ибо  запутаешься. Во-вторых, я  ни-
когда  не  беру  мороженое, в  частности (зубы  ломит,  да  и  калорийно). 
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Ветераны являются наставниками мо-
лодых полицейских, оказывают ощутимую 
помощь в профессиональном, патриотиче-
ском и нравственном воспитании сотрудни-
ков органов  внутренних  дел, передают им 
свои знания и опыт. Членами Совета ветера-
нов проводится большое количество меро-
приятий и экскурсий.

Заместитель председателя Совета ве-
теранов при ОМВД России по Режевскому 
району Ольга Владимировна Суздалова: 

«Уважаемые ветераны!
Примите искренние поздравления, дань 

уважения и благодарности за безупречную 
службу, посвященную борьбе с преступно-
стью, защите граждан, обеспечению закон-
ности и правопорядка.

От всего сердца желаем вам, вашим 
близким и родственникам, крепкого здоро-

вья, твердости духа, успехов во всех начи-
наниях.   Выражаем уверенность в том, что 
имеющийся ваш потенциал и впредь будет 
верным помощником в решении задач по 
воспитанию патриотов, утверждению 
общественной справедливости и стабиль-
ности, гражданского мира и согласия, тор-
жества Закона и порядка.

Счастья вам, дорогие ветераны, мирно-
го неба, уверенности в завтрашнем дне».

Руководство и личный состав ОМВД 
России по Режевскому району поздравляют 
всех Ветеранов органов внутренних  дел  с 
праздником! Хочется выразить слова благо-
дарности и уважения! Желаем вам крепкого 
здоровья, бодрости, долголетия и неиссяка-
емой энергии!

ОМВД России по Режевскому району

17 апреля в России отмечается День ветерана органов вну-
тренних дел и внутренних войск. В этот день, 17 апреля 1991 
года, была создана Общественная организация ветеранов ор-
ганов внутренних дел и внутренних войск МВД Российской Фе-
дерации. В знак признания значимости и заслуг ветеранского 
движения и был объявлен новый праздник.

И в этом плане Россия является уникаль-
ным примером. Именно общероссийская 
культурная общность является одним из 
мощных факторов, связующих разные на-
роды в единый государственный организм, 
способствующий сохранению целостности 
Российской Федерации, которая так необ-
ходима в наше непростое время. 

В рамках сохранения культурного на-
следия и в целях развития народного твор-
чества и культурно-досуговой деятельности 
в Реже в Центре культуры и искусств в 2014 
году был создан фольклорный ансамбль 
«Каравай». Молодой и талантливый педа-
гог Екатерина Викторовна Зобнина сначала 
брала на занятия целые классы МБОУ СОШ 
№5. Ансамбль рос и развивался. Сейчас в 
ансамбле четыре возрастные группы с бо-
гатейшим песенным репертуаром: кален-
дарные, игровые, плясовые, хороводные, 
шуточные песни Режевского района, Урала 

и России. Екатерина Викторовна постоян-
но повышает уровень своего профессио-
нального мастерства на различных курсах 
и тренингах в Центре непрерывного обра-
зования и повышения квалификации твор-
ческих и управленческих кадров в сфере 
культуры Пермского государственного ин-
ститута культуры, Центре традиционной на-
родной культуры Среднего Урала, СГОДНТ.

Аккомпаниатор коллектива Владимир 
Иванович Раков - настоящий профессионал 
своего дела. Музыкальные обработки номе-
ров «Каравая» были удостоены наград на 
фестивалях и конкурсах. Дети его очень лю-
бят, играют с ним в народные игры, веселят-
ся от души. Владимир Иванович всегда дает 
советы по делу, а участники его слушаются.

Фольклорный ансамбль «Каравай» ве-
дет активную концертную деятельность, 
даря своим зрителям мощный заряд добра, 
жизненной силы, надежду и веру во все 

самое доброе и светлое. Аплодисментами 
встречали маленьких артистов в марте на 
открытии 16 Регионального Фестиваля поэ-
зии и бардовской песни «Хрустальные капе-
ли», 2 апреля на открытии 4 Традиционного 
турнира по греко-римской борьбе на кубок 
основателя борьбы в городе Реже, отлични-
ка физической культуры Евгения Валерье-
вича Казанцева. 

Эта весна выдалась особо «урожайной» 
на награды и призы в конкурсах различного 
уровня: 

- Областной конкурс вокального твор-
чества «У истоков народной культуры Рос-
сии» в рамках форума народного искусства 
«Творчество, которое объединяет» (Верхо-
турье) - старшая и средняя группы – Лауре-
аты 1 степени;

- 2 Межрегиональный фестиваль-кон-
курс детских и семейных фольклорных кол-
лективов «Наследники традиций» (Уфа) - Ла-
уреаты 2 степени. 

А впереди еще много фестивалей и кон-
курсов. Желаем «Караваю» заслуженных По-
бед! 

Российская провинция всегда являлась 
образцом великой культуры и высокой ду-
ховности. Наши обряды, праздники и обы-
чаи настолько уникальны и самобытны, что 
постоянно привлекают большое количе-
ство зрителей,  желающих погрузиться в эту 
особую атмосферу. Научиться танцевать ка-
дриль или узнать все тонкости проведения 
фольклорного праздника, посетить мастер-
класс по росписи пряников – все это можно 
на «Уральской вечерке». 

«Уральские вечерки», проводимые в 
Центре культуры и искусств совместно с 
коллективом фольклорного ансамбля «Род-
ничок» (село Останино), ансамбля русской 
народной песни «Реченька» (Режевская 
ДШИ), фольклорного ансамбля «Горница» 
(Режевская ДШИ), исторического клуба «Дед 
Орел», фольклорного театра «Красная гор-
ка» (Екатеринбург) и, конечно, фольклорно-
го ансамбля «Каравай» - самое настоящее 
сохранение наших уральских традиций.

Ольга Сергеева

Приобщение детей и взрослых к традиционной народной 
культуре в нашей многонациональной стране и Режевском 
районе, в частности, несомненно, на сегодняшний день, тема 
очень актуальная. Академик Дмитрий Сергеевич Лихачев 
сказал: «Культура – это огромное целостное явление, которое 
делает людей из простого населения народом, нацией». 



Но одним из важнейших и послед-
них «детищ», как говорил сам художник 
Михаил Яковлевич Степанов, является 
Народная  ИЗО студия «Этюд». Учени-
ки, количество которых перевалило за 
сотню, за годы существования студии 
обучились художественной грамоте 
и стали полноценными художниками-
любителями в этой области искусства, 
чему являются подтверждением много-
численные их выставки в различных 
городах Свердловской области и за ее 
пределами, а также награды разных 
уровней. Каждый художник, вышед-
ший из Народной ИЗО студии «Этюд», 
является своего рода носителем идеи 
привнесения в этот мир прекрасного, 
доброго, светлого чувства через при-
зму своего художественного видения 
этого мира. 

Такую задачу и ставил перед собой 
художник Михаил Яковлевич Степанов. 

«Художественное творчество - 
это ведь не моя личная прихоть (хочу 
- пишу, а хочу - нет), а служение, вопло-
щение на холсте некоего Божествен-
ного замысла, замысла о прекрасном, 
о мире, о живущих в нем людях. Без по-
нимания необходимости такого бес-

корыстного служения добру и свету, 
каким бы трудом человек ни занимался, 
жизнь просто теряет всякий смысл», - 
так говорил Михаил Яковлевич и всегда 
старался следовать Кодексу Художника 
и воплощать его в жизнь. 

Кодекс Художника за время долгой 
работы в этой сфере деятельности Ми-
хаил Яковлевич разработал сам для 
себя и своих студентов. В Кодексе 11 
заповедей, а одна из заключительных 
звучит так: «Искусство должно лечить 
душу человеческую – словом, звуком, 
цветом».

«Искусство - это движение человека, 
его вечная борьба за новые и новые от-
кровения…» (Петров-Водкин).

Очень много замыслов и идей нако-
плено было у Михаила Яковлевича на 
годы вперед, но, к огромному сожале-
нию, осталось не реализовано. Очень 
жаль, что его нет сейчас с нами. 

Сегодня Михаилу Яковлевичу Степа-
нову исполнилось бы 70 лет.

Ушел Человек. 
Художник ушел.
Для многих в Реже известный.
Жаль, рановато покой свой обрел
В угоду судьбы своей лестной?!
Она провела по жизни твоей
Красиво, насыщенно, полно.
Раз жил и трудился – на острие,
То получалось все звонко.
Картины продолжат 
жизненный след,
Тебя уводя далеко.
Рассмотрят люди 
душевный твой свет,
В красках полотен глубоко.
Оставил творенье - в учениках.
Их у тебя так много!
Прости и прощай.
В иных мирах,
Жить в памяти будешь – долго.
19 апреля 2018г. «Исток»

Участники Народной 
ИЗО Студии «ЭТЮД»

17 апреля 2022 года исполнилось бы 70 лет художнику, 
Человеку с большой буквы, Учителю и создателю Народной 
ИЗО студии «ЭТЮД» Михаилу Яковлевичу Степанову. Вряд 
ли можно переоценить вклад Михаила Яковлевича в куль-
туру Режевского городского округа. Многочисленные идеи 
и работы по художественному направлению в г.Реж созда-
ны и продолжают работать и по сей день.
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В 2022 было заявлено уже 30 юношеских 
рок-групп из 6 городов России, которые со-
брались в Екатеринбурге. 

С самого утра концерт-холл «Свобода» 
наполнился музыкой, юными голосами ис-
полнителей, предконцертной суетой и вол-
нением. Ведь многие приехали на конкурс 
впервые. Впервые вышли на большую сцену 
и три режевские группы. «The Russian time» 
с композициями групп «Король и шут», 
Nirvana. Группа «Внимание» пели песни 
групп «Ышо? Ышо!», «Idles Never» и группа 
«Оскол» с песнями группы «Кино». Своими 
впечатлениями от поездки с нами поделил-
ся руководитель коллективов Анатолий 
Клюкин. 

А.С.Клюкин: Мы изначально знали, что 
на конкурс приедут ребята, которые уже 
не первый год выступают на сцене, уверен-
ные, спетые и с конкурсным опытом. Одним 
словом, профессионалы. Думал, приедем, 
выступим и уедем. Моя задача заключалась 
в том, чтобы ребята на себе ощутили ат-
мосферу большой сцены, увидели уровень 
подготовки, организации и самоорганиза-
ции, почувствовали себя вне местных кон-
цертов, где все привычно и знакомо, да еще 
и руководитель помогает заранее настра-
ивать гитары. В перерыве между сменами 
групп, ребятам нужно было буквально за 
несколько минут подключить и настроить 
свои инструменты, собраться и выдать 

качественную музыку, эмоционально заце-
пить жюри и зрителей. Здесь было другое 
все. Нужно учиться быть в предлагаемых об-
стоятельствах, быстро ориентироваться 
и под них подстраиваться. Все это придет 
с опытом. Главное, чтобы не иссякла лю-
бовь в своему делу. 

Вопрос: Получилось? Не выбила из 
колеи наших музыкантов непривычная 
обстановка?

А.С.Клюкин: Им было все вновь, все ин-
тересно, но они на этом не зацикливались. 
Это я как руководитель видел со стороны 
некоторые недочеты, над которыми мы бу-
дем работать дома, обговаривать, исправ-
лять и расти дальше как профессионалы. 
Когда вышли на сцену, то, если честно, не-
много переволновались, и сначала это было 
видно. Но справились и отыграли на «ура». 

Первой выступала наша группа «The 
Russian time». Инструменты звучали хоро-
шо, технически все было отлично. Второй 
на сцену вышла группа «Внимание». Жюри 
и организаторы отметили необычный во-
кал лидера и репертуар группы. Сказали, 
что группа «Внимание» не была похожа ни 
на кого. Вокал Матвея Мосунова схож с во-
калом Егора Летова, но со своим неповто-
римым оттенком. А еще ребята выбира-
ют непопулярные песни, но близкие им по 
духу, такой молодежный панк. Им нравится 
быть непохожими. Всё сошлось в одной нуж-
ной точке и как итог – Гран-при. 

Вопрос: Кто оценивал конкурсантов? 
А.С.Клюкин: Жюри с самого начала 

возглавил Вячеслав Двинин, бас-гитарист 
легендарной Екатеринбургской группы 
«Чайф».  Ежегодно в программе конкурса 
проводятся  мастер-классы председателя 
жюри по бас-гитаре. Авторам и исполни-
телям Вячеслав Двинин дарит на память 
о конкурсе диски с песнями группы «Чайф» и 
афиши с автографами. Мы тоже такие при-
везли. Завершился Фестиваль выступлени-
ем хэдлайнера - группы «Дары тритонья». 
Это - победители прошлого года. Также кон-
курсантов оценивали видные литераторы, 
барды, руководители ведомств культуры, 
преподаватели творческих вузов. 

Вот что сказал в своем выступлении 
Вячеслав Двинин: Ищите больше разных 
стилей, ищите разную музыку и несите эту 
разную музыку в мир. Я представляю Фести-
валь «Ночь музыки» в Екатеринбурге. Он со-
стоится в июне на 100 площадках города. 
У нас абсолютно разные стили на все на-

правления музыки, и мне хотелось бы, что-
бы каждый из вас развивался и не только в 
рок-музыке. А победителя нашего конкурса 
- группу «Внимание» - я приглашаю принять 
участие в крупнейшем музыкальном фести-
вале России «Ural Music Night». 

Ребята получили из рук Вячеслава Дви-
нина ценный подарок - отличную гитару 
Squier Mustang. А Анатолий Сергеевич Клю-
кин был награжден дипломом «За лучшую 
педагогическую работу». 

Сергей Рябков, группа «Оскол»: Мне 
очень понравилось в «СВОБОДЕ», там кра-
сивое оформление всего зала. Во то время, 
когда выступаешь на сцене, чувствуется 
адреналин, нежелание уходить оттуда. 
Очень хочется попасть туда снова и в роли 
зрителя, и в роли выступающего.

Ксения Небываева, группа «Внима-
ние»: В общем, впечатления хорошие, по-
нравилось, как выступали остальные, и 
понравилось выступать самим. Не рассчи-
тывали на победу, играли просто от души. 
Волновались перед выходом на сцену, но по-
лучилось все вроде хорошо. 

Еще раз хочется озвучить имена наших 
победителей. Группа «The Russian time»: 
Плеханов Кирилл, Бородачев Слава, Рус-
ских Вероника, Хрущ Дима, Мулев Семен. 
Группа «Оскол»: Лычкин Арсений, Рябков 
Сергей, Мосунов Матвей, Плишкина Ека-
терина. Группа «Внимание»: Небываева 
Ксения, Мурадов Роман, Захаров Кирилл, 

Вылегжанин Иннокентий, Мосунов Мат-
вей. 

Поздравляем! 
Коллективы выражают благодарность 

ЦКиИ и лично директору Татьяне Валерьев-
не Лапочкиной за поддержку и помощь в 
организации поездки. 

Новых музыкальных высот вам, юные 
музыканты!

Ирина Белоусова

Март ознаменовался Всероссийским конкурсом молодежно-
го творчества «В стиле бард-рок» гимназии «Арт-Этюд». Конкурс 
уже 15 лет организуется преподавателями и учащимися музы-
кального отделения гимназии. Инициатором мероприятия ста-
ла заведующая отделением «Бардовская песня» «Арт-Этюда» 
Татьяна Шистерова. С 2013 года впервые была заявлена номи-
нация рок-группы и в 2014 году выступили десять команд моло-
дых рокеров из Екатеринбурга, Каменска-Уральского, Нижнего 
Тагила. География участников расширялась с каждым годом. 
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Дети прослушали сказку «Содруже-
ство», после чего сделали вывод: чтобы 
быть здоровым, нужно, чтобы все части 
человеческого тела не болели, а для этого 
нужно вести здоровый образ жизни. Вме-
сте с детьми мы построили «Лесенку здо-
ровья», оставив позади болезни, недомога-
ния и усталость. Самой первой ступенькой 
оказалась личная гигиена, которая в со-
хранении здоровья играет огромную роль. 
Ребята познакомились с происхождением 
слова «гигиена», отгадали загадки про чи-
стоту и уход за своим телом, вспомнили и 
рассказали, как чистить зубы, посмотрели 

фрагменты мультфильмов   «Мойдодыр» и 
«Митя и микробус». Школьники объяснили, 
почему нужно мыть руки, менять белье… 
Таким образом вспомнили все 10 правил 
гигиены. 

Преодолев первую ступеньку «Лестни-
цы здоровья», дети поднялись на следу-
ющую ступеньку -  режим дня, сыграли в 
«Доскажи словечко» по распорядку, рас-
сказали, как они соблюдают режим дня 
и зачем это нужно делать. А дальше - сту-
пенька зарядка. Присутствующие выпол-
нили несколько несложных  упражнений, 
объяснили значение зарядки в их жизни. 

Оказалось, что зарядка помогает им быть 
внимательными на уроках, справляться с 
заданиями, быть бодрыми и активными на 
протяжении всего дня. 

Четвертая ступенька «Лесенки здоро-
вья» - правильное питание. Здесь участни-
ки информины давали советы Карлсону, 
какие продукты нужно съесть, чтобы бы-
стрее выздороветь, а еще из списка про-
дуктов питания они выбирали полезные и 
вредные. 

Так ребята с помощью библиотека-
ря    составили «Лесенку здоровья», но это 
еще не все ступеньки лесенки, а только на-
чало пути. Чтобы быть здоровыми, нужно 
не спускаться с этих ступенек, а поднимать-
ся все выше и выше, и это все впереди.

С.А.Калинина, заведующая 
Липовской сельской библиотекой

7 апреля - День здоровья. В связи с этим праздником для уча-
щихся 3-го класса и библиотечного клуба «Теремок» была про-
ведена информина «Будь здоров на сто годов». Ребята ответили 
на вопросы, что такое здоровье и почему ему уделяется столько 
внимания даже со стороны государства. 
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Чтобы не допустить возникновения по-
жара, избежать угрозы жизни и здоровью 
людей и печальных последствий, связанных 
с эксплуатацией бытового газового обо-
рудования, 31 марта 2022 года сотрудники 
МЧС совместно со специалистами АО «ГА-
ЗЭКС» г.Реж провели профилактическое ме-
роприятие.

Газовики обследовали внутридомовое 
и внутриквартирное газовое оборудование 
в многоквартирном доме по улице Красно-
армейской, а сотрудники МЧС провели с 
собственниками квартир инструктажи о не-
обходимости соблюдения правил пожарной 
безопасности.

Первые признаки отравления газом: го-
ловокружение, слабость, тошнота и рвота, 
слезотечение, шум в ушах. Поэтому если вы 
почувствовали запах газа, – не теряйте вре-
мя, стараясь как можно меньше вдыхать за-
газованный воздух. 

Сотрудники МЧС напоминают об основ-
ных правилах правильной эксплуатации и 
о порядке действий в случае утечки газа:

Откройте окна и двери, создав сквоз-
няк. Вызовите аварийную службу по теле-
фону 104. Перекройте краны на вводных 
стояках и на оборудовании. Ни в коем слу-
чае не зажигайте огонь и электричество до 
полного проветривания помещения. При-

мите меры по выводу людей из загазован-
ной зоны. 

Учтите, что в этом случае обыкновен-
ный выключатель может стать причиной 
взрыва. Если, не смотря на проветрива-
ние в квартире, все же присутствует запах 
газа, постарайтесь обнаружить его источ-
ник. Проверьте плиту, загляните в духовку. 
Чтобы было легче установить место утечки 
газа, возьмите намыленную губку и про-
ведите ею по всем соединениям газовой 
трубы. Если появились пузырьки, значит, 
газ выходит именно здесь. Может оказать-
ся, что газом пахнет из соседней квартиры. 
Выйдите на лестничную  площадку и про-
верьте это. Если пахнет газом от соседей, 
ни в коем случае не звоните в дверь, про-
сто постучите. 

2. Во время работы газовой плиты ре-
комендуется открывать форточку. При не-
достаточном поступлении свежего возду-
ха газ сгорает не полностью и выделяется 
угарный газ.

3. При случае обнаружения неисправ-
ности газового оборудования или для про-
филактического осмотра газового оборудо-
вания необходимо 
вызвать работни-
ков эксплуатацион-
ной газовой служ-
бы по телефону 104.

4. Запрещено 
производить само-
вольную газифи-
кацию дома или 
квартиры, пере-
становку, замену 
и ремонт газового 
оборудования и ар-
матуры.

5. Запрещает-
ся осуществлять 
п е р е п л а н и р о в к у 
помещения, где 
установлено газо-
вое оборудование 
без согласования с 
соответствующими 
организациями.

6. Запрещается пользоваться газом при 
неисправности газового оборудования.

7. Запрещается оставлять работающее 
газовое оборудование без присмотра (кро-
ме приборов, рассчитанных на непрерыв-
ную работу и имеющих для этого соответ-
ствующую автоматику).

Помните о вашей личной ответственно-
сти не только за жизнь и имущество своих 
близких, но и перед соседями и другими 
гражданами. Ваша безопасность - в ваших 
руках! Напоминаем вам, что в случае об-
наружения возгорания необходимо неза-
медлительно позвонить по номерам «01», 
«101», «112».

В ходе рейда сотрудники МЧС раздали 
жителям дома памятки с информацией, как 
обезопасить себя и свое жилье от пожаров 
и возникновения чрезвычайных и опасных 
ситуаций с газом, что делать, если произо-
шло загорание,  напомнили телефоны экс-
тренных служб.

Ирина Белоусова

Газ – один из основных источников энергии. При этом газ лег-
ко воспламеняется, имеет высокую температуру горения, отно-
сительно низкую себестоимость и экологичность. При всех не-
оспоримых плюсах, голубое топливо таит в себе опасность. При 
смешивании с воздухом газ становится взрывоопасным. Может 
стать причиной сильного отравления, а неправильная эксплуа-
тация бытового газа может привести к трагедии. 
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Как трудно подобрать 
слова,
Чтоб ими 
боль нашу измерить,
Не можем 
в смерть твою поверить,
Ты с нами 
будешь навсегда.
Как плачет сердце – 
боль не передать,
Скорбим и помним 
каждую минуту.
Но не вернуть тебя 
и не обнять,
Господь хранит пусть 
твой покой и душу.
Все, кто знал Сережу, по-
мяните его, а мы любим, 
помним, скорбим.

Семья

17 апреля
 исполняется 40 дней, 

как нет с нами 
дорогого и любимого 

нашего сыночка, 
папы и брата 

Котова 
Сергея Валерьевича



ОТДЕЛЕНИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА
Российской Федерации по Свердловской области информирует

С момента запуска государственной 
программы подано более 1,3 млн. заяв-
лений о распоряжении средствами мате-
ринского капитала на образование детей. 
Оплата обучения детей - одно из востребо-
ванных направлений программы, и в 2022 
году составляет более 17% от общего числа 
обращений за распоряжением средствами 
материнского капитала.

В Свердловской области со старта про-
граммы было подано более 48 тыс. заявле-
ний о распоряжении средствами материн-
ского капитала на образование детей. 

Направить материнский капитал на об-
разование любого из детей можно, когда ре-
бенку, в связи с рождением которого выдан 
сертификат, исполнится три года. Исключе-
ние составляет дошкольное образование 
- по этому направлению материнским ка-
питалом можно распорядиться сразу после 
рождения ребенка, который дает право на 
сертификат.

Возраст ребенка, на образование кото-
рого могут быть направлены средства МСК 
или их часть, на дату начала обучения по 
соответствующей образовательной про-
грамме не должен превышать 25 лет. Орга-

низация должна находиться на территории 
России и иметь право на оказание соответ-
ствующих образовательных услуг.

Заявление о распоряжении материн-
ским капиталом на обучение ребенка мож-
но подать онлайн через личный кабинет 
сайте ПФР (https://es.pfrf.ru/) или на портале 
госуслуг (https://www.gosuslugi.ru/10061), 
а также лично в любой клиентской службе 
Пенсионного фонда России или в МФЦ. 

Копия договора об оказании платных 
образовательных услуг не потребуется, 
если между отделением Пенсионного фон-
да России и учебным заведением заключено 
соглашение об информационном обмене, в 
рамках которого фонд самостоятельно за-
прашивает необходимые сведения. Сегодня 
заключено уже около 1 тыс. соглашений с 
учебными заведениями высшего образо-
вания, порядка 2,3 тыс. соглашений с уч-
реждениями среднего профессионального 
образования и около 23 тыс. соглашений с 
дошкольными учреждениями.

Совершенствование информационно-
го обмена между Пенсионным фондом и 
другими государственными организация-
ми позволяет рассматривать заявления и 

перечислять средства материнского капи-
тала без личного посещения гражданами 
клиентских служб ПФР и предоставления 
документов, поэтому в настоящее время 
порядка 60% обращений за распоряжени-
ем средствами осуществляется полностью 
онлайн.

Напомним, что с 1 февраля 2022 года 
материнский капитал проиндексирован на 
8,4% и составляет 524527,9 рублей при рож-
дении первого ребенка и 693144,1 рублей 
при рождении второго ребенка. Для роди-
телей, которые сначала получили капитал 
на первого ребенка, а затем родили или 
усыновили еще одного, объем господдерж-
ки увеличивается дополнительно. В этом 
году сумма такой прибавки к материнскому 
капиталу за счет индексации выросла до 
168616,2 рублей.

Так, материнский капитал на первого ре-
бенка увеличен более чем на 40 тыс. рублей 
и составляет 524527,9 рублей. Такая же сум-
ма полагается семьям с двумя детьми, если 
второй ребенок рожден или усыновлен до 
2020 года, а родители еще не оформляли 
либо не использовали сертификат. Размер 
повышенного материнского капитала се-

мьям, в которых с 2020 года появился вто-
рой ребенок, а также третий и любой следу-
ющий ребенок, если до их появления права 
на материнский капитал не было, увеличил-
ся после индексации на 53,7 тыс. рублей и 
теперь составляет 693144,1 рублей.

Средства семей, которые пока не полно-
стью израсходовали материнский капитал, 
также были проиндексированы в феврале 
2022 года.

Более подробную информацию по во-
просам материнского (семейного) капита-
ла можно получить в Клиентской службе 
(на правах отдела) в г. Реже по телефонам 
(34364) 3-19-07, 3-20-61 или по телефону го-
рячей линии Отделения ПФР по Свердлов-
ской области 8-800-6000-389 (время работы 
телефонов горячей линии: понедельник - 
четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 
16.30), а также на сайте Пенсионного фонда 
России в разделе меню «Гражданам» под-
разделе «Материнский (семейный) капитал» 
(https://pfr.gov.ru/grazhdanam/msk/).

Прием заявлений на новую выплату 
семьям с низким доходом на детей от 8 
до 17 лет стартует 1 мая 2022 года. При 
этом назначать пособие будут с 1 апре-
ля. То есть, подав заявление после 1 
мая, семья получит сумму сразу за два 
месяца - за апрель и за май, при усло-
вии, что в апреле ребенку уже исполни-
лось 8 лет.

Важным условием для получения посо-
бия является размер дохода семьи. Выплата 
будет назначаться семьям, чей среднедуше-
вой доход меньше прожиточного минимума 
на человека в регионе проживания. 

От дохода зависит и размер новой вы-
платы, который может составлять 50%, 75% 
или 100% прожиточного минимума на ре-
бенка в регионе. Базовый размер выплаты 

- 50%, в среднем по стране это 6150 рублей. 
Если с учетом этой выплаты достаток семьи 
все равно будет меньше прожиточного ми-
нимума на человека, пособие назначат в 
размере 75% регионального прожиточного 
минимума на ребенка. Если с учетом этой 
выплаты размер среднедушевого дохода 
семьи остается меньше прожиточного ми-
нимума, то назначат максимальное пособие 

в 100% регионального прожиточного мини-
мума на ребенка.

Напомним, сейчас выплату на детей от 8 
до 17 лет могут оформить только одинокие 
родители, и размер этого пособия состав-
ляет 50% от регионального прожиточного 
минимума на ребенка.

Сведения из электронной трудовой 
книжки граждане могут получить в лич-
ном кабинете на сайте Пенсионного фонда 
России (https://es.pfrf.ru), используя сервис 
«Заказать справку (выписку) о трудовой 
деятельности». На портале госуслуг (www.
gosuslugi.ru) можно воспользоваться ус-
лугой «Выписка из электронной трудовой 
книжки» в разделе «Справки. Выписки». 
Выписка формируется в режиме реального 
времени и заверяется усиленной квалифи-
цированной электронной подписью МИЦ 
ПФР. Документ можно сохранить на компью-
тер или мобильное устройство, при необхо-
димости направить по электронной почте 

или распечатать.
Также информацию из электронной тру-

довой книжки можно получить, подав заяв-
ку:

- у работодателя (по последнему месту 
работы);

- в многофункциональном центре (МФЦ) 
(https://mfc66.ru/otdeleniya);

- в территориальном органе Пенсионно-
го фонда России.

Работодатель может предоставить све-
дения из электронной трудовой книжки 
своему сотруднику только о текущем месте 
работы. Информацию о работе в других ор-
ганизациях таким способом получить нель-

зя.
Сведения о трудовой деятельности, 

предоставляемые из информационных 
ресурсов Пенсионного фонда Российской 
Федерации, формируются территориаль-
ным органом ПФР или МФЦ. Данная услуга 
осуществляется экстерриториально, то есть 
без привязки к месту жительства или рабо-
ты гражданина. Сведения выдаются по за-
просу граждан с предъявлением документа, 
удостоверяющего личность.

Всю информацию об электронной тру-
довой книжке можно получить на сайте 
Пенсионного фонда России в разделе «Элек-
тронная трудовая книжка» (https://pfr.gov.ru/

grazhdanam/etk). 
Подробную консультацию можно полу-

чить в Клиентской службе (на правах отде-
ла) в г. Реже по телефонам горячей линии 
(34364) 3-19-07, 3-20-61 или по телефону го-
рячей линии Отделения ПФР по Свердлов-
ской области 8-800-6000-389. Время работы 
телефонов горячей линии: понедельник - 
четверг с 8.30 до 17.30, пятница - с 8.30 до 
16.30. Получить информацию, связанную 
с персональными данными можно только 
при наличии кодового слова. Кодовое слово 
можно установить в профиле пользователя 
в личном кабинете на сайте Пенсионного 
фонда России (https://es.pfrf.ru).

Стражи порядка провели профилакти-
ческие беседы по формированию законо-
послушного поведения подростков; рас-
сказали об ответственности за совершение 
таких преступлений, как кража, грабеж, 
вымогательство, причинение телесных по-
вреждений. Школьникам было разъяснено, 
с каких лет наступает уголовная ответствен-
ность и какие наказания применяются за со-
вершение преступлений.

Инспекторы по делам несовершенно-
летних настоятельно рекомендовали со-
блюдать правила поведения на улице, в 
общественных местах, местах массового 
отдыха, не забывать о соблюдении комен-
дантского часа. Также полицейские напом-
нили о вреде употребления наркотических 
средств, спиртных напитков и табака, а так-
же объяснили, чем опасны эти пагубные 
привычки. 

Стоит отметить, что во время подобных 
мероприятий работа проводится не только 
со школьниками, но и с руководителями 
учебных заведений и с педагогическим со-
ставом, разъясняется необходимость дей-
ственного взаимодействия с правоохрани-
тельными органами в сфере выявления и 
пресечения правонарушений и преступле-
ний в молодежной среде.

Ребята с большим вниманием слушали 
инспекторов ПДН и получили ответы на все 
интересующие их вопросы. Хочется наде-
яться, что данное мероприятие не прошло 
даром, и ребята запомнили, что их жизнь за-
висит только от них самих.

ОМВД России по Режевскому району

С целью профилактики преступности в молодёжной среде, а также 
других правонарушений и преступлений, совершаемых несовершен-
нолетними, полицейскими ОМВД России по Режевскому району были 
проведены профилактические беседы в МБОУ ООШ с.Арамашка. По-
добные мероприятия являются неотъемлемой частью работы сотруд-
ников подразделения по делам несовершеннолетних.



ОВЕН (21 марта - 20 апреля)
На этой неделе следует позаботиться о безо-
пасности - своей и близких, так как возрастает 
вероятность получить травму. Рекомендуется 
исключить из своего меню соленое и острое.

ТЕЛЕЦ (21 апреля - 21 мая)
Неделя предвещает отказ высокопоставлен-
ных лиц поддержать вас. Во второй половине 
недели строже соблюдайте диету. Будет много 
встреч, обнадеживающих переговоров.

БЛИЗНЕЦЫ (22 мая - 21 июня)
Неделя в целом благоприятна. Зря не оболь-
щайтесь и не отчаивайтесь, неудачи будут 
кратковременными. Постарайтесь лечь спать 
пораньше. Удачны коммерческие операции.

РАК (22 июня - 23 июля)
На этой неделе вас ждут финансовые потери 
- все из-за вашей чрезмерной самонадеянно-
сти. Возможны деловые встречи или телефон-
ные переговоры с друзьями.

ЛЕВ (24 июля - 23 августа)
Неделя будет напряженной с самого начала. 
Возможно, у вас появится желание что-либо из-
менить в жизни. Возможны перебои в подаче 
электроэнергии. Вероятны бытовые хлопоты.

ДЕВА (24 августа - 23 сентября)
Эта неделя сделает супружеские отношения 
более гармоничными. Будьте сдержаннее. Вас 
могут ждать награды. Удачно сложатся любов-
ные и семейные отношения.

ВЕСЫ (24 сентября - 23 октября)
Неделя предвещает трудности в отношениях 
с коллегами, а также с родителями, близкими 
родственниками. Встреча с любимым челове-
ком будет необыкновенно страстной.

СКОРПИОН (24 октября - 22 ноября)
На этой неделе будьте тише воды, ниже травы. 
Доверительная беседа вернет вам уверен-
ность в своих силах. Если вы меняете работу, 
то есть шанс успешно оформиться.

СТРЕЛЕЦ (23 ноября - 21 декабря)
Проявите мудрость и выдержку. Если в начале 
недели вы еще будете клевать носом, то уже 
к середине недели ваша внутренняя энергия 
начнет выплескиваться наружу. 

КОЗЕРОГ (22 декабря - 20 января)
На этой неделе возможны перемены. Бизнес-
мены смогут заключить выгодные контрак-
ты или обрести надежных партнеров. Могут 
быть найдены способы решения проблем.

ВОДОЛЕЙ (21 января - 19 февраля)
Стоит запланировать встречу с представи-
телями государственных контролирующих 
инстанций. Известие, которое придет к вам, 
станет весьма неожиданным и радостным.

РЫБЫ (20 февраля - 20 марта)
Неделя добавит вам волевых качеств, что по-
может решить многие задачи. Возможно вы 
действительно получите деньги и даже не в 
одном месте. 
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